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Le Président Tebboune préside une réunion 
extraordinaire du Conseil des ministres

L’ALgérie à L ’ONU eN 60 ANs:

Constante dans ses positions, 
performante dans ses actions

M. Abdelmadjid 
Tebboune, 
président de la 

République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
présidera dimanche une 
réunion extraordinaire 
du Conseil des ministres 

consacrée à la présentation 
et au débat du projet de 
loi de finances (PLF) 
2023, indique samedi 
un communiqué de la 
présidence de la République.
“M. Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, 
Chef suprême des Forces 

armées, ministre de 
la Défense nationale, 
présidera demain, une 
réunion extraordinaire 
du Conseil des ministres 
consacrée à la présentation 
et au débat du projet de loi 
de finances 2023”, lit-on 
dans le communiqué.

L’Algérie, qui célèbre 
cette année le 
soixantenaire de son 

indépendance, commémore ce 8 
octobre le 60e anniversaire de son 
adhésion à l’ONU en tant qu’Etat 
membre, une date devenue 
un symbole national pour la 
diplomatie algérienne qui rend, à 
travers cette journée, hommage à 
ses diplomates d’envergure ayant 
réussi à faire entendre la voix de 
l’Algérie à l’international.
Trois mois après la proclamation 
de son indépendance, le 5 juillet 
1962, le premier président de 
l’Algérie souveraine, le défunt 
Ahmed Ben Bella, a hissé le 
drapeau au siège des Nations 
unies à New York, le 8 octobre 
1962, après le vote d’une 
résolution du Conseil de sécurité 
quatre jours avant, recommandant 
à l’Assemblée générale (AG) 
d’admettre l’Algérie comme 
109e membre de l’ONU.
Un fait qui, aujourd’hui, semble 
naturel et anodin. Il est pourtant 
le fruit de presque huit années de 
guerre diplomatique, menée par 
un groupe de militants du Front 
de libération nationale (FLN) 
dotés de grandes potentialités, 
à leur tête Hocine Aït Ahmed, 
M’hamed Yazid, Abdelkader 
Chanderli ou encore Saâd Dahleb 
qui ont déployé, en parallèle à la 
lutte armée, des efforts colossaux 
en vue de faire connaître la 
question algérienne dans les fora 
internationaux. 
Cette dynamique avait permis à 
l’Algérie, alors sous occupation 
française, d’inscrire, pour la 
première fois à l’ordre du jour 
des travaux de l’AG de l’ONU 
en 1955, la question de son 
indépendance, avant l’adoption 
d’une résolution onusienne 
en 1960, reconnaissant “le 
droit du peuple algérien à 

la libre détermination et à 
l’indépendance”.
Ainsi, la diplomatie a été pour 
l’Algérie, l’instrument qui lui a 
permis de se manifester sur le plan 
international et de faire entendre 
sa voix. Elle reposait sur le 
principe qu’”il ne fallait compter 
que sur ses propres ressources 
humaines et matérielles, tout en 
appelant à l’élargissement de 
la solidarité internationale en 
faveur du peuple algérien”, avait 
dit l’un des diplomates algériens 
de l’époque, le défunt Rédha 
Malek.
Soixante ans après, la voix de 
l’Algérie est demeurée audible 
et respectée dans le concert des 
nations, faisant de la question de 
la lutte contre le colonialisme et 
la défense des peuples opprimés 
son credo et la base de son action 
politique extérieure.
L’Algérie contribue au sein de 
l’ONU, par son savoir-faire 
et son Histoire, à soutenir les 
mouvements de libération à 
travers le monde, conformément 
à ses principes et à celles de la 
Charte des Nations unies.
 
La voix de l’Algérie portée par 
une diplomatie forte et engagée
 
En ce sens, la Journée nationale 

de la diplomatie, célébrée 
par l’Algérie le 8 octobre de 
chaque année, coïncide avec 
une conjoncture internationale 
marquée par une instabilité dans 
les pays du voisinage, mais aussi 
par des tensions internationales 
auxquelles fait face la diplomatie 
algérienne avec tact et doigté. 
Grâce à ses diplomates 
chevronnés, l’Algérie a réussi à 
mener les bons offices et à régler 
des crises et des conflits aux 
niveaux continental et mondial.
L’historique riche de la 
diplomatie algérienne en termes 
de médiation et de règlement 
pacifique de conflits force à citer 
l’accord de 1975 scellé entre 
l’Irak et l’Iran, ayant permis de 
régler le différend territorial, la 
libération des otages américains 
en 1981 ainsi que l’Accord de 
paix et de réconciliation au 
Mali issu du processus d’Alger 
en 2015, sans oublier son 
engagement actuel à aider les 
Libyens à résoudre la crise et son 
soutien indéfectible aux causes 
sahraouie et palestinienne.
En effet, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avait réussi en juillet 
dernier à Alger à réunir le 
président palestinien Mahmoud 
Abbas et le chef du bureau 

politique du mouvement 
palestinien Hamas, Ismaïl 
Haniyeh, une rencontre qualifiée 
d’historique après un froid de 
plusieurs années.
Il n’est pas sans évoquer aussi 
que la proclamation de la 
création de l’Etat de Palestine 
par le défunt président Yasser 
Arafat en 1988, a eu lieu à 
Alger, ce qui a constitué le socle 
stratégique pour le lancement du 
processus d’édification de l’Etat 
palestinien.
Les efforts de l’Algérie pour 
régler les crises internationales 
et défendre le droit des peuples 
colonisés à l’autodétermination 
ont été hautement salués 
dernièrement par des diplomates 
et des organisations régionales 
lors de la 77e session de l’AG de 
l’ONU.
Le président de cette dernière, 
Csaba Korosi, avait ainsi 

exprimé son admiration pour “le 
parcours riche et exceptionnel de 
la diplomatie algérienne dans la 
conduite des médiations pour le 
règlement des conflits”, saluant 
le “rôle éminent” de l’Algérie 
dans la diffusion de la paix et de 
la stabilité.
Il a également formulé le souhait 
de voir l’Algérie apporter 
“sa sage contribution dans le 
traitement des défis qu’imposent 
les tensions croissantes sur la 
scène internationale”.
Fidèle à ses principes et 
constante dans ses positions, 
l’Algérie n’a jamais dévié de sa 
ligne doctrinale qui consiste à 
mettre au service des pays encore 
sous le joug colonial et aux 
causes justes, son expérience, 
son savoir-faire et ses moyens 
pour rétablir la paix et la stabilité 
et leur permettre d’arracher leur 
indépendance. 

JOUrNée NA tiONALe 
de LA  dipLOmA tie:

Le Président Tebboune félicite 
les diplomates algériens

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

félicité, samedi, les diplomates 
algériens à l’occasion de la 
Journée nationale de la diplomatie.
“En ce jour de 1962, le drapeau 
algérien a été hissé au côté des 
drapeaux des Etats souverains 
dans le bâtiment des Nations 

unies. J’appelle à l’occasion 
de la journée de la diplomatie 
algérienne, l’ensemble de nos 
diplomates à demeurer fidèles 
au serment des Chouhada 
conformément aux exigences 
de leurs missions. Toutes mes 
félicitations en cette journée 
historique”, a tweeté le Président 
Tebboune.



Dimanche 09 Octobre 2022

Actualité 03SeybouSe Times

spéculation sur certains produits de large consommation :
Des groupes organisés à l’origine de la spéculation 

et la pénurie de certains produits alimentaires 
de large consommation

Traitement des affaires relatives à la spéculation 
des marchandises au niveau du Service central 

de lutte contre le terrorisme et le crime organisé

Rencontres périodiques entre les députés les ministres 
et les walis pour asseoir l’approche participative

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

affirmé, jeudi soir, que des 
groupes organisés œuvrant à la 
déstabilisation de la société et 
des institutions de l’Etat, étaient 
à l’origine du phénomène de 
la spéculation illicite et de la 
pénurie de certains produits de 
large consommation.
“Il est incontestablement établi 
à tous que ces actes (inscrits 
dans le cadre de la spéculation 
illicite) sont devenus des crimes 
organisés commis par des 
groupes qui veulent déstabiliser 
la société et les institutions de 
l’Etat en alimentant le désespoir 
chez les citoyens et en frappant 

directement leur pouvoirs 
d’achat”, a déclaré le garde des 
Sceaux à la Télévision algérienne.
Il a indiqué que la spéculation 
illicite “est passée actuellement 
à un autre stade qui dépasse la 
flambée des prix. C’est ce qui se 
confirme d’après les preuves qui 
établissent que cette spéculation 
est désormais un acte organisé 
visant la déstabilisation directe de 
l’Etat”.
Cet état de fait a conduit à 
l’annonce faite aujourd’hui sur la 
“classification des affaires ayant 
trait à la spéculation illicite dans 
la case des crimes qui sont traités 
au niveau du service de lutte 
contre le terrorisme et le crime 
organisé transnational”, a-t-il 

souligné.
Le ministre de la Justice a rappelé, 
à ce titre, “l’interpellation récente 
de réseaux de spéculateurs 
qui s’adonnent à des actes de 
contrebande sur les frontières 
ouest et est”.
“Quid des produits qu’on trouve 
disponibles dans des pays voisins, 
voire même en France et non pas 
en Algérie, des produits pourtant 
subventionnés et protégés par des 
cadres juridiques réglementaires”, 
s’est interrogé le ministre.
“Nous ne voulions pas en 
arriver à ce traitement strict, 
mais les actes de sabordage aux 
conséquences dangereuses sur le 
citoyen nous ont poussé à prendre 
cette mesure”, a-t-il fait observer, 

relevant l’existence de “groupes 
organisés gênés par le processus 
adopté pour l’augmentation 
du pouvoir d’achat du citoyen 
et la réduction de la facture 
d’importation ( ), essayant avec 
tous les moyens de battre en 
brèche cette politique”.
Le ministre de la Justice a tenu à 
souligner que l’Etat “agira dans 
le cadre légal en garantissant 
toutes les conditions du procès 

équitable, mais aussi il frappera 
fort avec une main de fer contre 
quiconque tenterait de toucher 
aux vivres des Algériens”.
Le parquet de la République 
près le tribunal de Sidi M’hamed 
d’Alger, avait demandé aux 
parquets locaux de la République, 
de soumettre les affaires 
relatives à la spéculation sur 
les marchandises et à la hausse 
injustifiée des prix, en vue de 
leur traitement au niveau du 
Service central de lutte contre le 
terrorisme et le crime organisé 
transnational, affirmant que 
“le Parquet requerra des peines 
durcies et sévères à l’encontre 
de tout individu impliqué 
conformément à la loi”.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

annoncé jeudi à Alger la tenue de 
rencontres périodiques entre les 
députés et le Premier ministre, 
les membres du gouvernement 
et les walis, conformément à 
l’engagement du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à asseoir les 
bases de l’approche participative.
Répondant aux interrogations 
des membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
dans le cadre du débat autour 
de la Déclaration de politique 
générale du gouvernement, M. 
Benabderrahmane a précisé 
qu’”une rencontre entre le 
Premier ministre et les présidents 
des groupes parlementaires sera 
tenue au moins deux fois par an 

au titre de la concertation et de 
l’échange de vues concernant 
différents dossiers”.
“En application de l’engagement 
du président de la République 
visant à asseoir les bases de 
l’approche participative, les 
ministres sont tenus de répondre 
aux députés dans les délais légaux 
au même titre que les walis, qui 
doivent tenir une réunion au 
moins tous les deux mois avec les 
députés des wilayas”, a-t-il dit.
Le Premier ministre a indiqué 

“n’avoir relevé aucune divergence 
entre le gouvernement et les 
députés sur l’objectif suprême : 
la stabilité et le développement 
de l’Algérie”. ajoutant que “tout 
en partageant le sentiment sur 
les occasions manquées pour 
le pays du fait de certaines 
personnes, mais tous s’accordent 
sur les objectifs de la nouvelle 
Algérie dont nous rêvions comme 
stipulé dans le programme du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”, a 
soutenu M. Benabderrahmane.

Il a affirmé, dans ce cadre, que 
“les réalisations accomplies en 
une année n’ont pas été chose 
aisée en raison d’une conjoncture 
sanitaire difficile, des conditions 
économiques complexes, une 
résistance au changement, et des 
mentalités rétrogrades qui ne sont 
pas au diapason des nouvelles 
approches”.
Le Premier ministre a rappelé que 
ces conditions “qui n’ont certes 
pas facilité la tâche, ont encouragé 
le Gouvernement à aller de 
l’avant vers la concrétisation 
des engagements du président 
de la République, et permettre 
à l’Algérie de s’affranchir de la 
dépendance économique”.
Le pays a amorcé, ce faisant, 
“un processus de développement 
et de relance reposant sur tous 
les secteurs, en vue d’opérer la 

mutation escomptée en dépit de la 
durée courte”, poursuit le Premier 
ministre.
M.Benabderrahmane a, en outre, 
appelé les députés à “critiquer 
le Gouvernement, sans toutefois 
oublier ces cumulus”.
“Grâce à la volonté du Président 
de la République, plusieurs pas 
ont été franchis pour recouvrer les 
équilibres macroéconomiques, 
sans aller vers l’endettement 
extérieur, par souci de préserver 
l’indépendance de la décision 
nationale et sans se diriger vers 
la planche à billets comme 
solution de facilité”, a affirmé le 
Premier ministre, relevant que 
le Gouvernement a recouru à “la 
mobilisation des moyens du pays 
et à un engineering financier de 
pointe pour financer l’économie 
nationale”.

Le parquet de la République 
près le tribunal de Sidi 
M’hamed d’Alger, a 

demandé aux parquets locaux de 
la République, de soumettre les 
affaires relatives à la spéculation 
sur les marchandises et à la 
hausse injustifiée des prix, en 
vue de leur traitement au niveau 
du Service central de lutte contre 
le terrorisme et le crime organisé 
transnational, a indiqué, jeudi, 
un communiqué du procureur 
de la République près le même 

tribunal.
“En application des dispositions 
de l’article 11 du Code de 
procédures pénales, le procureur 
de la République (Service central 
de lutte contre le terrorisme et 
le crime organisé transnational), 
porte à la connaissance de 
l’opinion publique que devant la 
recrudescence de la spéculation 
illicite des marchandises, 
notamment de certains produits 
de base de large consommation 
et devant la hausse injustifiée 

des prix qui affecte le pouvoir 
d’achat du citoyen, dans le 
contexte des efforts continus que 
déploie l’Etat, en vue de rendre 
disponibles ces produits, ces 
actes criminels visent à porter 
atteinte à l’économie nationale 
et s’inscrivent dans le cadre du 
crime organisé délibéré contre 
lequel il importe de lutter par la 
force et la rigueur de la loi”, lit-on 
dans le communiqué.
“Au regard de la gravité de ces faits 
commis durant la même période 

dans différentes régions à travers 
le pays, de l’existence de preuves 
irréfutables sur le sabotage et 
leur caractère attentatoire à 
l’économie nationale, ainsi que 
des circonstances dans lesquelles 

ces actes ont été commis par 
des groupes criminels organisés 
transnationaux, le parquet de 
la République sus-mentionné a 
demandé aux parquets locaux 
de la République de procéder 
au traitement judiciaire de ces 
affaires au niveau de ce service 
spécialisé”.
Selon la même source, “le Parquet 
requerra des peines durcies et 
sévères à l’encontre de tout 
individu impliqué conformément 
à la loi”.
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FOrmAtiON prOFessiONNeLLe:

 Plus de 300.000 nouvelles places pédagogiques à la prochaine rentrée

CNese :

Conférence sur “les perspectives de développement 
du système d’éducation et de formation”

Le secteur de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels 

réceptionnera plus de 
300.000 nouvelles places 
pédagogiques, tous modes 
et dispositifs de formation 
confondus, en prévision de la 
prochaine rentrée prévue le 17 
octobre en cours, a-t-on appris 
de la tutelle.
Au total, le secteur assurera au 
titre de la prochaine rentrée, 
340.412 places pédagogiques, 
dont 87.087 dans la formation 
résidentielle, 110.170 dans la 
formation par apprentissage, et 
7.100 places dans la formation 
à distance, précise la même 
source.
Concernant la formation 
au profit des catégories 
aux besoins spécifiques, 
le ministère a prévu 603 

nouvelles places réparties 
sur cinq (5) centres de 
formation professionnelle et 
d’apprentissage spécialisés 
pour handicapés moteurs, à 
travers les wilayas d’Alger, 
Boumerdes, Laghouat, Skikda 
et Relizane, selon la même 
source.
Le secteur consacrera 

également 20.100 nouvelles 
places à la formation en 
cours du soir, 23.264 places 
à la formation des femmes 
au foyer, 6.764 places à la 
formation en milieu rural, et 
665 autres au dispositif de 
formation en  alphabétisation.
S’agissant de la formation 
dans les établissements 

privés agréés, 33.024 places 
pédagogiques sont prévues 
à l’occasion de la prochaine 
rentrée.
Par ailleurs, le secteur propose 
des offres de formation dans 
des spécialités des secteurs 
prioritaires de l’économie 
nationale. Il s’agit des offres de 
formation dans les domaines 
de l’industrie représentant 
19,65%, de l’hôtellerie, du 
tourisme et de l’artisanat 
(14,33%), du bâtiment et des 
travaux publics (11,31%) 
, de l’agriculture et de 
l’agroalimentaire (10,21%) et 
dans le domaine du numérique 
(9,54%).
Le programme pédagogique 
de la formation 
professionnelle comprend 400 
spécialités dans 23 filières 
professionnelles disponibles 

dans la nomenclature des 
branches professionnelles et 
des spécialités de formation 
professionnelle, sachant 
que de nouvelles spécialités 
seront introduites au titre de 
cette rentrée adaptées aux  
spécificités de chaque région 
et répondant aux besoins de 
l’économie nationale en termes 
de main d’œuvre qualifiée.
Par ailleurs, la prochaine 
rentrée sera marquée par 
la création d’un dispositif 
de formation au profit des 
bénéficiaires de l’allocation 
chômage. A cet effet, des 
rencontres ont été organisées 
avec les services du ministère 
du Travail, de l’Emploi et 
de la Sécurité sociale pour 
renforcer la coordination dans 
ce domaine.

Le Conseil national 
économique, social 
et environnemental 

(CNESE), a organisé, à Alger, 
une conférence sur “les 
perspectives de développement 
du système d’éducation et de 
formation en Algérie” en vue 
de renforcer la coordination 
entre les secteurs ministériels 
concernés et contribuer à 
relever les défis.
Supervisant l’ouverture de 
cette conférence, le président 
du CNESE, Bouchenak 
Khelladi Sidi Mohammed, 
a affirmé que “les nouveaux 
défis qui se posent dans 
différents domaines nécessitent 
l’intensification des efforts 
notamment en renforçant 
la performance du système 
éducatif, de la formation et de 
l’enseignement supérieur”.   
Lors de cette conférence 
à laquelle étaient présents 
le Conseiller du président 
de la République chargé 
de l’éducation et de 
l’enseignement supérieur, 
Noureddine Ghouali et 
plusieurs membres du staff 
gouvernemental ainsi que 
des représentants des deux 
chambres du Parlement et des 
corps de sécurité, M. Khelladi a 
affirmé que ces défis nécessitent 
pour les relever “l’adaptation 
du système éducatif et 
l’actualisation des programmes 
de formation en améliorant 
les indicateurs de la qualité 

du système de l’éducation 
et de la formation par la 
modernisation des méthodes 
d’enseignement, la conformité 
avec les normes internationales 
et la numérisation en sus de 
l’adaptation des spécialités de 
formation avec le marché de 
l’emploi”.
Selon le président du CNESE, 
les travaux de cette rencontre 
seront couronnés par “des 
recommandations sous forme 
de feuille de route pour toutes 
les instances concernées par 
l’éducation et la formation 
et ce à l’effet de moderniser 
les méthodes éducatives et 
former des formateurs sans 
omettre la prise en charge 
éducative des personnes 
aux besoins spécifiques en 
sus de la modification des 
programmes d’enseignement 
et la préparation des conditions 
propices à l’enseignement”.
Il a mis en avant “la grande 
importance” qu’accorde le 

président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
à la formation de l’élément 
humain, dans le cadre des 
efforts visant la concrétisation 
de ses engagements liés à 
l’éducation, l’enseignement 
supérieur et la formation 
professionnelle.
De son côté, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, a présenté 
un exposé détaillé sur les 
efforts du secteur visant à 
faire de l’Université une 
locomotive pour la relance 
de l’économie nationale, en 
la liant à son environnement 
socioéconomique, à travers 
une série de mesures dont la 
révision de la nomenclature des 
formations et l’introduction de 
nouvelles offres en adéquation 
avec les exigences du marché 
du travail.
Pour sa part, le ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 

professionnels, Yacine Merabi, 
a fait état d’un travail en cours 
pour revoir le système de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels en termes 
de durée de formation et de 
programmes pédagogiques 
en vue de les adapter aux 
exigences actuelles.
La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de 
la Condition de la femme, 
Kaouthar Krikou a, quant à 
elle, présenté un exposé détaillé 
sur les efforts de son secteur 
en matière d’enseignement 
des personnes aux besoins 
spécifiques en réalisant des 
structures et en garantissant 
l’encadrement pédagogique, 
et ce pour assurer une prise 
en charge optimale de cette 
catégorie et faciliter leur 
insertion dans la société.
De son côté, le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, a 
évoqué, dans une allocution 
prononcée en son nom 
par l’Inspecteur général 
du ministère, Mustapha 
Benzemrane, les mesures 
engagées par son département 
ministériel à l’effet d’améliorer 
la qualité d’enseignement, 
notamment à travers la révision 
des programmes d’éducation 
et l’introduction de la langue 
anglaise au cycle primaire 
et de la branche artistique à 
l’enseignement secondaire, 
outre les mesures d’allègement 

du poids du cartable.
Pour leur part, les deux 
présidents du Haut conseil 
islamique, Bouabdallah 
Ghlamallah, et du Haut Conseil 
de la langue arabe (HCLA), 
Salah Belaid, ainsi que le 
Secrétaire général du Haut-
Commissariat à l’Amazighité 
(HCA), Si El Hachemi Assad, 
ont mis en exergue, dans leurs 
interventions, les efforts de ces 
organes visant à développer le 
système d’enseignement et de 
formation.
La conférence a vu 
l’organisation de trois ateliers 
dont le premier a porté sur 
l’enseignement et la formation 
à la lumière des défis futurs, 
lors duquel ont été débattus des 
thématiques en rapport avec 
les programmes, le contenu, la 
densité et la coordination entre 
les différents cycles, ainsi que 
la formation des formateurs et 
la qualité de l’enseignement 
technique et de celui de la 
catégorie des personnes aux 
besoins spécifiques.
Le deuxième atelier a été 
consacré à l’évaluation sous 
toutes ses formes, à travers des 
interventions qui ont abordé 
le système de graduation 
et l’orientation scolaire et 
universitaire, en consacrant un 
volet à l’échec et la déperdition 
scolaires, tandis que le 
troisième atelier s’est penché 
sur le système de l’éducation 
et de la formation.
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Automobile :
Des négociations avancées avec des constructeurs 

internationaux

L’Algérie a surmonté une conjoncture financière difficile 
grâce aux orientations judicieuses du Président Tebboune 

et la volonté des hommes dévoués

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a affirmé, jeudi à Alger, 

que le Gouvernement œuvrait à 
trouver “des solutions radicales” 
au dossier de l’importation 
des véhicules, faisant état de 
“négociations avancées” qui 
verront bientôt le jour avec des 
constructeurs internationaux 
désirant investir en Algérie.
Le ministre répondait aux 
interrogations des députés de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) sur la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement.
“Le Gouvernement est sur le 
point de finaliser l’élaboration 
d’une nouvelle stratégie visant 
à trouver des solutions radicales 
au dossier de l’automobile en 
vue de prendre en charge les 
dysfonctionnements enregistrés 
dans cette filière importante ayant 
conduire à la saignée des devises 
sans véritable impact sur le 
développement de cette filière”, 

a fait savoir le Premier ministre.
Il a rappelé, dans ce sens, 
les chiffres “astronomiques” 
enregistrés en 2012 et 2013 où la 
facture d’importation de véhicules 
avait atteint respectivement  7,6 
et 7,3 mds USD, en sus de 5,7 
mds USD en 2014.
Le Gouvernement a dû “prendre 
toutes les précautions pour éviter 
que ce scénario se répète”, a 
indiqué M. Benabderrahmane.
Le nouveau cadre, poursuit le 
Premier ministre, permettra de 

“traiter une question tout aussi 
importante, à savoir la protection 
des droits du consommateur”, 
a-t-il mis en avant, relevant 
plusieurs dysfonctionnements 
enregistrés dans le passé qui ont 
“privé les consommateurs de 
leurs droits pour ce qui est des 
délais de livraison, la garantie 
et le service après-vente ainsi 
que la disponibilité des pièces de 
rechange de véhicules d’origine 
ou celles conformes aux normes 
internationales en vigueur”.

Le Premier ministre a affirmé 
que l’orientation vers la 
construction automobile 
“s’appuie essentiellement 
sur l’encouragement des 
constructeurs automobiles 
mondiaux à investir dans le pays à 
la faveur des nouveaux avantages 
et des incitations contenus dans la 
nouvelle loi sur l’investissement” 
à même de “drainer des marques 
mondiales de renom dans ce 
domaine”.
En contrepartie des multiples 
avantages dont profiteront 
les constructeurs étrangers, 
le gouvernement veillera à 
“l’augmentation concrète” du 
taux d’intégration locale dans les 
véhicules fabriqués en Algérie 
comme une condition sine qua 
non aux constructeurs étrangers 
qui seront tenus d’associer 
la sous-traitance locale dans 
l’opération de fabrication.
Le Premier ministre a rappelé 
que “les négociations engagées 
avec des constructeurs 

automobiles internationaux sont 
au stade avancé après qu’ils ont 
exprimé leur désir d’investir 
dans notre pays pour établir une 
véritable industrie automobile 
mutuellement bénéfique à 
toutes les parties et ce au vu de 
l’importance du marché national, 
d’une part et les postes d’emploi 
à créer”.
“Les négociations sont à un stade 
très avancé et seront finalisées 
courant novembre”, a-t-il 
annoncé, affirmant que “cette fois 
nous sommes sur la bonne voie”.
“Des procédures doivent être 
prises (confidentialité des 
dossiers et des mesures). Plusieurs 
opérateurs internationaux veulent 
accéder au marché algérien, 
mais chacun pose ses conditions. 
Notre seule et unique condition et 
d’assoir une industrie automobile 
en Algérie avec toutes ses 
conditions, normes et intrants 
afin de permettre l’établissement 
d’une sous-traitance industrielle”, 
a-t-il ajouté. 

L’ Algérie a réussi, 
grâce aux orientations 
judicieuses du 

Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et la 
volonté des hommes dévoués, 
à surmonter une conjoncture 
difficile qui a pesé sur les 
finances publiques de l’Etat ces 
dernières années, a affirmé, jeudi 
soir à Alger, le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane.
Répondant aux questions et 
préoccupations des membres 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) concernant 
la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement, M. 
Benabderrahmane a souligné que 
“l’Algérie a pu surmonter une 
conjoncture difficile qui a pesé sur 
les finances publiques de l’Etat 
grâce aux orientations judicieuses 
du Président de la République et 
la volonté des hommes dévoués”.
Il a cité, dans ce cadre, le dernier 
rapport du Fond monétaire 
international (FMI) qui a 
salué les mesures prises par le 
Gouvernement ces deux dernières 
années dans l’objectif de relancer 
la dynamique de l’activité 
économique. Cette dernière a 
enregistré, en 2021, un taux de 
croissance de 4,7%  portant ainsi 
la croissance du Produit intérieur 
brut (PIB) à 3.5% après une 
stagnation en 2020 et un recul de 

-5,1%.
Evoquant les efforts de 
modernisation du secteur 
bancaire, le Premier ministre a 
rappelé les facilitations décidées 
à l’effet d’accélérer le traitement 
des dossiers de crédit, ce qui a 
permis une réduction qualitative 
de ces délais.
Abordant le développement 
du paiement électronique, M. 
Benabderrahmane a fait observer 
que le nombre de transactions 
commerciales opérées jusqu’en 
août 2022, a avoisiné les 6 
millions d’opérations pour un 
montant total de 11 milliards de 
DA.
Le nombre de terminaux de 
paiement électronique (TPE) s’est 
élevé, fin août 2022, à plus de 
40.500, avec un total de 1.752.000 
opérations commerciales et un 
montant global de 13 milliards de 
DA.
Concernant la création de la 
banque de l’habitat, il a souligné 
que “ce projet est en cours de 
réalisation suivant un plan précis 
qui se répartit en plusieurs étapes, 
dont notamment l’élaboration 
des Statuts de la nouvelle banque 
et la préparation du dossier 
d’autorisation de création à 
déposer auprès de la Banque 
d’Algérie”, ajoutant qu’il “est 
prévu de parachever ce projet fin 
2022”.

Le Premier ministre a également 
évoqué dans son intervention, 
la réforme du système fiscal, 
indiquant que plusieurs réformes 
ont été introduites, notamment 
sur les impôts directs et les 
taxes assimilées, à travers 
l’introduction de “la globalité de 
l’imposition fondée sur le revenu 
global”, avec élargissement de 
l’assiette fiscale y afférant.
Selon les chiffres fournis par le 
Premier ministre, le nombre des 
déclarations faites via le système 
Jibayatic, au cours du 1e semestre 
de l’année en cours, s’est élevé 

à 749.520 déclarations, soit en 
hausse de 30 %, comparativement 
à la même période de l’année 
2021.
Par ailleurs, le Premier ministre 
a affirmé que l’Etat “a récupéré 
tous les biens des individus 
impliqués dans des affaires de 
corruption”, relevant à ce propos, 
que la quote-part détenue par un 
privé dans la société spécialisée 
dans les engrais “FERTIAL” et 
dont le taux a été estimé à 17%, a 
été récupérée en entier à travers la 
société ASMIDAL.
Evoquant le secteur de 

l’agriculture et le soutien de ses 
opérateurs, il a indiqué que les 
engrais ont été subventionnés lors 
du lancement de la saison agricole 
actuelle notamment la campagne 
labours-semailles, en augmentant 
le pourcentage de subvention 
des engrais du budget de l’Etat 
de 20% à 50%, permettant une 
baisse considérable de leurs prix.
Quant aux semences, l’Etat a 
entamé la mise en place d’un 
programme en vue de réduire 
progressivement les quantités 
importées afin d’atteindre 
l’autosuffisance.
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ANNABA / eL BOUNi

Un quota de mille logements sociaux prêt d'ici la fin de cette 
année au niveau de Berkaa Zerka

ANNABA / direCtiON des AFFAires reLigieUses

Célébration du Mawlid Ennabawi Echarif :
28 apprenants et récitants du Saint Coran récompensés en 

présence du wali 

Les autorités locales d'Annaba 
s’attèlent à achever le projet 
de réalisation d'un millier de 

logements sous forme de location-vente 
à Berkaa Zerka, relevant de la commune 
El Bouni d’ici la fin de l'année en cours 
ou au début de l'année prochaine, 
selon le Bureau de la Promotion et 
de l'Immobilier de la wilaya, surtout 
que ce dernier ajuste les listes des 
sites résidentiels afin de les répartir 
en coordination avec les responsables  
qui recommandent que les logements 
à distribuer soient prêts en termes de 
préparation extérieure pour  réponde 
aux besoins des habitants. Par ailleurs 

et selon notre source d’information, un 
projet de 500 logements se trouve à 
l'étude dont la réception pourrait sous 
toute réserve être prête dans un délai 
de de deux années. La commune d'El 
Bouni,  dispose de toutes les formules 
existantes telles que les logements LPP,  
LPA. S’agissant de la commune d’El 
Hadjar, les responsables concernés 
suivent de près les investigations 
menées par une commission instituée 
à cet effet, au niveau  d'El-Bouni 
également, les enquêtes sur terrain se 
poursuivent également avant que ne 
soit fixée la liste des futurs attributaires, 
pendant ce temps les   responsables  
s'emploient à recevoir les pétitionnaires 
afin d’écouter leurs doléances.

C'est dans une 
ambiance de fête 
religieuse, marquée 

par la célébration de Mouloud 
Ennabaoui Echarif, rehaussée 
par la présence des autorités 
locales et des imams des 
mosquées de la ville, que la 
direction des affaires religieuse 
a honoré 28 apprenants 
lauréats des concours du Saint 
Coran. Le wali  d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi, a 
présidé     la cérémonie des 
remises des prix à l’occasion 
de la  célébration du Mawlid 
Ennabaoui Echarif organisée 
à la mosquée El Houda. Ainsi 
après l'allocution d'ouverture 
et la récitation des versets 
du Saint Coran psalmodiées 
par les Imams de Nasr et 
Houda et des louanges sur le 
prophète Mohamed (QSSSL), 

vint ensuite la distribution des 
prix aux lauréats. Les trois 
premiers lauréats honorés, 
apprenant le Coran entier 
avaient reçu des mains du 
wali Djamel Eddine Berrimi, 
du P/APW, du directeur 
des affaires religieuses, les 
premières récompenses qui 

sont des chèques de 50, 
20 et 10 millions chacun. 
Il s'agit en l'occurrence de 
Karim Becharia, Abderazak 
Boumaza et Khaira Chouit. 
Ce fut ensuite au tour des 
six (6) lauréats apprenant la 
moitié du Coran de recevoir 
également des chèques de 10 et 

5 millions cts chacun pour les 
apprenants de 15 et 5 hezb. Les 
récompenses ont été remises 
par les chefs des secteurs et 
élus de la wilaya. Alors que 
les lauréats des concours des 
écoles coraniques âgés de 5 
ans ont reçu leurs tablettes 
sous les applaudissements 
de l'assistance, vint ensuite 
la remise des chèques de 5 
millions cts aux lauréats du 
concours sur la  ‘’Sirat 
Ennbaoui’’ respectivement à 
El Charif Benguessoum, Nour 
El Houda et des tablettes 
pour Nache Loukman et 
Abdelghani Benhamida. Enfin 
à cette occasion et comme 
chaque année la direction 
des affaires religieuse n'a 
pas manqué d'honorer ses 
retraités et travailleurs par des 
récompenses (Téléviseurs). Ils 
sont au total 28 apprenants du 

Coran et 3 agents du personnel 
à avoir été récompensés. Enfin 
à cette occasion l'Imam Cheikh 
Nacer de la mosquée d'El 
Bouni a clôturé cette soirée 
religieuse par des versets 
de Coran et des louanges 
sur le prophète Mohamed 
(QSSSL) en mettant ensuite 
en exergue la quiétude que 
vit actuellement le pays sous 
la direction du président de la 
république ainsi que l'armée 
pour la consolidation de l'unité 
et  le militantisme. Cette 
festivité, qui s’inscrit dans le 
cadre de la " célébration du 
Mawlid Ennabaoui Echarif a 
permis de mettre en valeur les 
capacités de récitation du livre 
saint par les participants de 
différent âge et sexe. A la fin 
des photos souvenirs  ont été 
prises pour mémoriser cette 
manifestation religieuse.

Tayeb Zgaoula / Sihem Ferdjallah

S.F

Suite à la publication dans notre édition n°3362 du 04 octobre 2022 
d’un article intitulé “ANNABA/ Cadre de vie’’  “El Tréat, une commune marginalisée… ”

Le wali de Annaba répond et précise :

« Dans le cadre de la concrétisation du programme de développement local, tracé par les autorités locales, au niveau des 
communes isolées, la commune TREAT a bénéficié d’un lycée, mis en service cette rentrée scolaire, 2022/2023. 

D’autre part, dans le domaine sanitaire, cette commune s’est dotée d’une polyclinique et d’une ambulance médicalisée, pour 
assurer une couverture sanitaire de proximité aux habitants de la localité.

Des subventions financières ont également été accordées à la commune pour améliorer le cadre de vie des citoyens, d’une 
manière générale. 

Par ailleurs, d’autres opérations de développement seront programmées quand les ressources financières le permettront » 
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ANNABA / sÛreté de WiLA YA

La 9ème sureté urbaine a traqué de nombreux vendeurs de produits pyrotechniques 
Saisie de 5.347 unités de pétards

ANNABA / HYgiÈNe et prOpreté

Le premier secteur urbain poursuit 
ses opérations de nettoiement

ANNABA / eNtretieN préVeNtiF

Opération de nettoyage et de curage des 
avaloirs lancée par le 3ème secteur urbain

ANNABA / FAits diVers

Deux femmes blessées dans 
un accident sur la RN21

ANNABA / AssAiNissemeNt

Vaste opération de nettoyage 
au niveau du secteur 

urbain-4

Le circuit de 
commercialisation 
des produits 

pyrotechniques étant informel, 
à chaque approche de la  fête 
du Mawlid Ennabawi, un 
dispositif spécial est mis 
en place par les services de 
sécurité. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre de lutte 
contre toutes les formes de 
criminalité et coïncide avec 

la fête  religieuse marquée par 
l’intensification du commerce 
de ces produits prohibés. 
Dans le but d’intercepter, 
les cargaisons de pétards 
destinées à la vente, les 
éléments de la sureté de wilaya 
relevant de la 9ème sûreté 
urbaine, ont effectué des 
opérations ‘’ Coups de poing’’ 
afin mettre un terme à la vente 
illicite des pétards et feux 
d’artifice au niveau du centre 

ville d’Annaba. En effet, 
près de 5.374 unités (pétards, 
feu d’artifice) ont été saisis 
avant-hier par  les services 
de sécurité qui ont pris des 
mesures rigoureuses en vue de 
lutter contre ce phénomène, à 
travers l’intensification des 
contrôles des commerces et le 
renforcement des patrouilles 
pédestres et des points de 
contrôles routiers. A chaque 
occasion, les éléments de 

la sûreté et de la protection 
civile, n’ont pas manqué de 
sensibiliser les citoyens sur 
la dangerosité que constitue  
l’usage de ces produits. 
Malgré les interdictions et 
les opérations sporadiques 
de saisie, ce commerce 
florissant est pratiqué partout 
dans le pays  surtout que la 
manipulation de ces produits 
est source de nombreux 
accidents.

Plusieurs équipes de 
l’APC de nettoiement, 
ainsi que des camions 

et  divers accessoires 
ont été mobilisés, jeudi 
dernier, dans le cadre d’une 
opération de nettoyage à 
la rue Zouaghi Aboud et 
la cité Menadia B1. Le 
ramassage et la collecte des 
ordures domestiques seront 
acheminées directement vers 
le centre d’enfouissement 
technique (CET) de Berkaâ-
Zerka. Une opération  qui a 
été initiée, en réponse aux 
appels et aux demandes des  
habitants qui ont formulé 

maintes à reprises leur 
mécontentement au sujet 
de l’insalubrité qui règne 
dans divers endroits de la 
ville. Une opération durant 
laquelle, plusieurs déchets 

composés de bouteilles en 
plastique, d’herbes sèches 
et autres détritus ont été 
collectés. Lors de ce type 
d’intervention, les autorités 
ont souvent  invité les 
citoyens à “éviter de jeter 
les déchets de manière 
anarchique sur la chaussée, 
dans les jardins et les 
places publiques en vue de 
préserver l’environnement”. 
Ne serait-il pas judicieux 
d’apposer des affiches 
explicatives et indicatives 
sur tous les coins  pour mieux 
sensibiliser les citoyens sur 
l’intérêt de préserver leur 
environnement.

Le troisième secteur 
urbain des services 
de l’APC d’Annaba 

a procédé, mercredi passé,  
à une vaste opération de 
nettoyage et de curage 
des avaloirs, au niveau de 
plusieurs quartiers,  ciblant 
les points noirs  et les points 
sensibles de la Plaine Ouest, 
notamment les cités ‘’133 
logements’’, ‘’AADL’’, 
‘’1028’’ logements , ‘’500 
logements’’ et la cité ‘’Les 
jasmins’’. Une opération 
d’entretien préventif en 
vue d’éviter l’obstruction 
des regards et avaloirs. A 

cet effet, plusieurs équipes 
ont été mobilisées pour 
l’exécution de ce plan de 
curage des regards et des 
canalisations d’évacuation 
des eaux usées et pluviales 
en prévision de prochaines 
intempéries ainsi que le 

nettoyage des cités afin 
d’enlever les déchets 
ménagers. A noter que 
ces opérations d’entretien 
préventif avec le nettoyage 
des regards et avaloirs 
assurera une fluidité 
normale des eaux pluviales.

Un grave accident s’est 
produit  au niveau 
du nouveau rond-

point de la RN21 reliant la 
localité de Chorfa et Labidi, 
où deux femmes ont été 
grièvement blessées lors de cet  
accident de circulation, a-t-
on appris auprès de la cellule 
de communication de la 

Protection civile. Les victimes 
ont été transférées par les 
éléments de la protection 
civile à l’hôpital Ibn Rochd 
au niveau  des services des 
urgences. Une enquête 
minutieuse a été diligentée par 
les éléments de la gendarmerie 
nationale afin de déterminer 
les circonstances exactes de 
cet accident.

Une vaste campagne 
de nettoiement de la  
commune d’Annaba  a 

été lancée, hier, par  le secteur 
urbain 4 et Annaba  ville 
propre. Cette campagne de 
nettoiement a visé les localités 
d’Oued Forcha et l’orangerie, 
marquées depuis ces derniers 
mois, par une dégradation 
avancée de l’état des lieux et 
du cadre de vie, notamment, 
avec, en particulier, la 
prolifération et l’accumulation 
de déchets ménagers et 
d’ordures diverses avec toutes 
les conséquences néfastes 
que cela peut engendrer 
sur la santé du citoyen 
et sur l’environnement.   
D’importants moyens 
matériels et équipes de 
nettoiement pour l’éradication 
de décharges ainsi que pour la 
collecte des déchets et ordures 
ménagères ont été mobilisés 
à cet effet. Cette opération a 
pour objectif également de 

redonner à  ces cités leurs   
images d’antan. Plusieurs 
associations activant dans 
le domaine de la protection 
de l’environnement, ainsi 
que les comités de quartiers  
renforcés par des dizaines 
de citoyens, vont  participer 
bientôt  à  une initiative  
similaire  de préservation de 
la salubrité publique visant à 
promouvoir surtout la culture 
de l’hygiène et de préservation 
de l’environnement.

Imen.B

Sihem F

IMEN.B

Sara.Y

Imen.B

Sara.Y
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Les efforts conjugués par 
les éléments de la B.R.I  
et le dispositif sécuritaire 

mis en place pour lutter contre 
la criminalité et tout autre délit 
au niveau des zones urbaines 
ont abouti comme l’indiquent 
les chiffres enregistrés depuis 
le mois de septembre à 
l’arrestation de 94  individus 

ayant des antécédents judiciaires 
ou faisant l’objet d’un avis de 
recherche  pour diverses affaires 
criminelles, 69 autres ont été 
appréhendés pour possession 
de substances psychotropes 
destinées à la consommation 
ainsi que 30 personnes ont été 
arrêté pour possession d’armes 
blanches prohibées et 10 
autres pour divers délits. Les 

mis en cause, ont été placés 
en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire 
de ces affaires.

ANNABA / B.r.i

Plusieurs arrestations opérées 
depuis début du mois de septembre

Imen.B

Le phénomène de la 
mendicité se développe  
de jour en jour et fait 

aujourd’hui partie du décor de 
plusieurs rues et boulevards 
d’Annaba ainsi que de celui 
des grandes villes du pays. 
La vue d’un homme ou d’une 
femme avec un ou des enfants 
pour quémander l’aumône 
devant des mosquées est se 
banalise. Les mosquées et les 
superettes deviennent ainsi les 
lieux préférés des mendiants 
pour collecter de l’argent. 
En sillonnant les rues, on 
rencontre plusieurs catégories 
de mendiants, dont certains 
parmi eux sont infirmes, 
soit malades mentaux… On 
trouve des femmes traînant 
derrière elles leurs enfants. Les 
mendiants sont sur l’autoroute, 
dans les marchés publics, 
devant les distributeurs de 
billets, à l’entrée des mosquées 
et même aux abords des plages. 
Si les mendiants sont pour 
certains un mal nécessaire, du 
fait de leur précarité évidente, 

pour d’autres, il s’agit d’une 
véritable profession. En effet, 
la mendicité est une forme 
« illicite » d’occupation de 
l’espace public. Elle le « 
privatise » et le transforme en un 
espace « marchand » particulier. 
D’ailleurs, les gens ne savent 
plus qui est le vrai du faux 
mendiant tellement que c’est 
devenu un métier très rentable 
pour certains. s’ajoute aux 
mendiants locaux, les réfugiés 
syriens et les subsahariens qui 
se mettent également à mendier 
au niveau des feux tricolores de 
la ville. Certains n’hésitent pas 
à qualifier la plupart de ceux 
qui demandent l’aumône de « 
mendiants professionnels ou 
bien de charlatans » profitant 
de la générosité et de la naïveté 
des uns et des autres.

ANNABA / sOCiété

Nouvelle tendance de 
mendicité 

Elle se professionnalise
Sara.Y

C’est le même scénario 
qui se répète et les 
contrôles au marché 

ne résistent même plus  à la loi 
implacable de l’offre et de la 
demande. En effet, à la veille 
de la fête du Mawlid Ennabaoui 
Echarif, il a été constaté que le 
prix de la volaille s’est envolé, 
observé après avoir parcouru 
les marchés, particulièrement 
devant les étals de marchands 
de volaille. La coutume veut en 
effet, pour ce soir-là, un dîner 

«garni au poulet», «Mawlid 
Ennabaoui» oblige! Mais le prix 
du kilogramme de ce très «cher» 
poulet s’est envolé atteignant 
dans certains endroits les 450 
DA/kg. Finalement, les petites 
et moyennes bourses restent 
sont les seules à être confrontées 
à la cherté de la viande blanche. 
Jadis, ils parvenaient à se payer 
presque toutes les semaines, le 
kilogramme qu’ils partageaient 
en parts égales, mais depuis, 
ils ne peuvent plus le faire, 
face à cette envolée brusque 

des prix de la viande blanche. 
Il est notoire que la population 
locale consomme beaucoup de 
poulet à l’occasion des fêtes 
religieuses comme lors de la fête 
du Mawlid Ennabaoui Echarif. 
Cette occasion, qui entraîne une 
hausse sensible de la demande, 
est propice aux spéculateurs 
en mal de profits illicites, pour 
«plumer et dépouiller» encore 
plus le citoyen  soumis à ce 
diktat, malgré lui, face à des 
coutumes de consommation 
souvent très dépensières.

ANNABA / ViANde BLANCHe

A la veille du Mawlid Ennabaoui Echarif
Hausse du prix de la volaille

Imen.B

Les structures de la 
sûreté nationale 
dans la wilaya de 

Bordj Bou Arreridj ont été 
renforcées mercredi dernier 
par l’inauguration d’un 
établissement de santé de 
consultation médicale et de 
traitement.
Baptisé du nom du 

chahid Foudhil Guitoun, 
l’établissement de santé a 
été inauguré par le directeur 
général de la Sûreté nationale, 
Farid Bencheikh, accompagné 
du wali de Bordj Bou 
Arreridj, Kamel Nouicer et 
des autorités locales, avant de 
visiter ses différents services.
L’équipement contribuera à 

consolider les efforts de la 
Direction générale de la Sûreté 
nationale visant à assurer une 
meilleure prise en charge 
sanitaire des membres de la 
Sûreté nationale, a indiqué à 
l’officier de police principal, 
Youcef Rabhi, responsable de 
la cellule de communication 
de la Sûreté de wilaya.

BOrdJ BOU ArreridJ:

Inauguration d’un établissement de santé au profit 
de la Sûreté de wilaya

Un homme, résidant à la 
cité « AADL (Ex-Draa 
Errich), et qui exerce 

au complexe Sidérurgique 
d’El Hadjar a été mordu par un 
chien, le week-end passé. La 
victime, sérieusement blessée, 
a été secourue par les éléments 
de la protection civile, puis 
transférée aux urgences de 
l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’ pour 

recevoir les soins nécessaires. 
Signalons qu’au niveau de 
cet endroit, les chiens errants 
prolifèrent au niveau des 
chantiers de constructions. Ces 
animaux ne cessent de sillonner 
les cités périphériques, surtout 
à la tombée de la nuit et rodent 
le plus souvent aux alentours 
des immeubles à la recherche 
de nourritures. Les habitants 
tirent la sonnette d’alarme, 

et réclament une campagne 
d’abattage des chiens errants 
dans les meilleurs délais.

ANNABA / NOUVeLLe ViLLe ‘’BeNmOsteFA 
BeNAOUdA’’

Un homme hospitalisé, suite à une 
agression par un chien errant 

Sara.Y



péNUries d’esseNCe : 

les camions-citernes pourront exceptionnellement circuler ce 
week-end pour approvisionner les stations-service

le pont de Crimée endommagé par l’explosion 
d’un camion piégé

Des pénuries 
d’essence ou de 
diesel touchent 

près de 20 % des 
stations françaises, en 
répercussion des grèves 
dans les raffineries de 
TotalEnergies, selon le 
monde fr.
Le gouvernement cherche 
des solutions aux problèmes 
d’approvisionnement en 
carburants qui touchent une 
grande partie de la France, 
en raison notamment des 
grèves dans les raffineries 
de TotalEnergies. Un arrêté 
publié samedi 8 octobre 
au Journal officielautorise 
exceptionnellement les 
camions de plus de 7,5 
tonnes transportant des 
hydrocarbures, qui sont 
habituellement à l’arrêt le 
week-end, à circuler samedi, 
dimanche et lundi vers les 
dépôts pétroliers ainsi que 
les points de distribution 

et les clients finaux, « 
considérant les tensions 
sur l’approvisionnement en 
carburants constatées sur le 
territoire national ».

Pression sur TotalEnergies
Vendredi, le président, 
Emmanuel Macron, 
avait lancé un « appel 
au calme » en direction 
des automobilistes et à 
la « responsabilité » des 
syndicats et de la direction 
des groupes pétroliers en 
conflit social.
Le gouvernement a fait 
pression sur les groupes 
pétroliers, comme 
TotalEnergies, dont la plus 
grande raffinerie, près du 
Havre, ainsi que plusieurs 
dépôts sont en grève, ou 
Esso ExxonMobil, dont 
deux raffineries sont à 
l’arrêt à l’appel de la 
Confédération générale du 
travail (CGT). « J’appelle 

les entreprises concernées, 
qui, pour la plupart, ont 
quand même de bons 
résultats, à considérer 
aussi les demandes 
d’augmentation de salaires 
», a déclaré vendredi 
Olivia Grégoire, sans citer 
nommément TotalEnergies 
et ses 10,6 milliards de 
dollars de bénéfice au 
premier semestre.
Un cinquième des stations 
en « difficulté » vendredi
Les blocages des grévistes 
entraînent une baisse des 
livraisons de carburant, les 
stations-service sont donc 
plus souvent en rupture 
de stocks d’essence ou de 
diesel. TotalEnergies gère 
près du tiers des stations 
françaises.
La situation touche 
particulièrement le nord 
de la France et la région 
parisienne. Vendredi à 
la mi-journée, « 19 % 

des stations-service » en 
France « connaissaient des 
difficultés sur un produit au 
moins », selon le ministère 
de la transition énergétique, 
qui évoquait « en Ile-
de-France une situation 
stable à 25 % de stations 
ayant une difficulté sur au 
moins un produit ». Dans 
le Pas-de-Calais, 42 % des 
stations étaient concernées 
vendredi, et 43 % dans le 

Nord, selon la ministre de 
la transition énergétique.
Agnès Pannier-Runacher 
a annoncé que le 
gouvernement avait mis en 
place des acheminements 
de carburant depuis la 
Belgique et par bateau via 
le port de Rouen et rappelé 
que l’utilisation des stocks 
stratégiques de l’Etat avait 
été activée ponctuellement.

L’édifice construit 
par le président 
russe, Vladimir 

Poutine, est le symbole de 
l’annexion de la péninsule 
et une artère vitale pour 
l’armée russe, selon le 
monde fr.
Ouvertement craint par 
les autorités russes depuis 
plusieurs mois, le scénario 
d’une attaque contre le 
pont de Crimée semblait 
se confirmer, samedi 8 
octobre, après qu’une 
puissante explosion a 
fortement endommagé 
cet édifice symbole de 
l’annexion de la péninsule 
et axe stratégique pour 
les opérations militaires 
russes en Ukraine.
Moscou a d’ailleurs été 
inhabituellement rapide à 
nommer les faits. Dans la 
matinée, un communiqué 
du Comité national 
antiterroriste a évoqué 
un « camion piégé » 
qui serait à l’origine de 
l’explosion, survenue à 
6 h 07 du matin et qui a 
fait s’écrouler deux voies 

asphaltées et provoqué 
l’incendie de sept 
wagons-citernes passant 
sur la partie ferroviaire du 
pont, en léger surplomb.

Les innombrables vidéos 
montrant l’événement, 
filmées depuis la chaussée 
ou même depuis la ville 
de Kertch, paraissent 
cohérentes avec ce récit. 
L’incendie a duré plusieurs 
heures avant d’être 
maîtrisé. Des images 

de vidéosurveillance 
montrent même 
précisément le moment 
de l’explosion.
Vladimir Konstantinov, 
le chef de l’Assemblée 
de Crimée – le Parlement 
régional installé par la 
Russie –, a dénoncé une 
action perpétrée par « les 
vandales ukrainiens ». 
Pour l’heure, les autres 
responsables russes se 
montraient plus prudents 
quant à cette attribution. 

La réaction d’un 
conseiller du président 
Volodymyr Zelensky, à 
Kiev, semblait toutefois 
donner du corps à ces 
accusations.
« La Crimée, le pont. C’est 
le début, a écrit Mikhaïlo 
Podoliak sur Twitter. Tout 
ce qui est illégal doit être 
détruit, tout ce qui a été 
volé doit être retourné à 
l’Ukraine, et l’occupation 
russe doit être boutée. 
» Le chef du Conseil 
de sécurité ukrainien, 
Oleksi Danilov, publiait 
de son côté l’une des 
vidéos de l’incendie des 
citernes accompagnée 
de la chanson Happy 
Birthday Mister President 
de Marilyn Monroe, 
référence au 70e 
anniversaire de Vladimir 
Poutine, célébré la veille, 
7 octobre.
Le grand œuvre de 
Poutine
Selon le Comité 
antiterroriste russe, 
deux voies routières 
sont endommagées, 

mais l’arche du pont 
ne serait pas touchée. 
Les images prises après 
l’explosion montrent bien 
deux voies totalement 
écroulées dans l’eau, 
pendant que deux autres 
sont plus légèrement 
endommagées. Le trafic 
routier et ferroviaire a été 
interrompu.
Pour le président de 
l’Assemblée de Crimée, 
M. Konstantinov, « les 
dégâts ne sont pas lourds 
» et seront « efficacement 
réparés ». Ces assurances 
n’ont pas suffi à rassurer 
les Criméens : samedi 
matin, d’interminables 
files d’attente se formaient 
aux abords des stations-
service de la péninsule. 
Une partie des barges qui 
effectuaient auparavant la 
liaison, plus lente et plus 
chère, ont d’ores et déjà 
été remises en service. Un 
rationnement des produits 
de première nécessité 
a aussi été annoncé sur 
la péninsule annexée en 
2014.
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Le Canada interdit son territoire à 10 000 responsables 
du régime iranien

Le choléra et l’hépatite frappent le Liban déjà aux prises avec 
la crise financière

«NOUs pOUVONs ArriVer sUBitemeNt LA NUit»:

Erdogan menace la Grèce et les pays qui l’«agacent»

Le Canada a annoncé 
vendredi de nouvelles 
sanctions contre le 

régime “meurtrier” de l’Iran 
et banni de son territoire “pour 
toujours” 10 000 responsables, 
dont les membres des Gardiens 
de la Révolution, l’armée 
idéologique du régime iranien.
“Il s’agit d’une mesure qui 
n’a été utilisée que dans les 
circonstances les plus graves 
contre des régimes menant 
des crimes de guerre ou des 
génocides, comme en Bosnie 
et au Rwanda”, a ajouté 
le Premier ministre Justin 
Trudeau.
L’Iran est actuellement 

traversé par un mouvement de 
contestation, avec en première 
ligne les Iraniennes, après 
le décès en prison de Mahsa 
Amini arrêtée par la police 
des moeurs. Au moins 92 
personnes ont été tuées depuis 
le 16 septembre, selon l’ONG 
Iran Human Rights basée à 
Oslo, un bilan officiel faisant 
état d’environ 60 morts parmi 
lesquels 12 membres des 
forces de sécurité.
“Il faut tenir responsable le 
régime barbare iranien, qui a 
commis des meurtres et fait 
régner la terreur”, a également 
déclaré le chef du gouvernement 
canadien évoquant le “mépris 

irresponsable pour les droits 
humains” de Téhéran.
“Le régime de l’Iran est 
répressif, théocratique et 
misogyne”, a renchérit la vice-
Première ministre Chrystia 

Freeland.
Dans la République islamique, 
le code vestimentaire strict 
oblige les femmes à porter 
notamment le voile islamique. 
Ces derniers jours, la 

mobilisation est allée jusqu’à 
gagner des écolières qui se 
sont rassemblées et ont retiré 
leur voile ou crié des slogans 
hostiles au pouvoir.
Téhéran a accusé des forces 
extérieures d’attiser les 
protestations, notamment les 
Etats-Unis, son ennemi juré.
Fin septembre, le Canada avait 
imposé des sanctions contre 
une dizaine de responsables 
iraniens et d’entités dont la 
police des moeurs. D’autres 
pays ont également pris 
des mesures de rétorsion 
économique, comme les Etats-
Unis.

Les autorités sanitaires 
libanaises craignent 
que le pays ne soit 

frappé par sa première 
épidémie de choléra depuis 
près de trois décennies après 
la confirmation de deux cas 
près de la frontière syrienne.
Un homme syrien d’une 
cinquantaine d’années, qui vit 
dans un camp de réfugiés et une 
femme libanaise qui s’occupe 
de lui ont été confirmés cette 
semaine comme étant atteints 
du choléra au Akkar. La 
situation de l’homme, dont 
l’infection a été enregistrée 

le 5 octobre, serait stable à 
l’hôpital. Ainsi, la situation 
de la femme qui reste avec sa 
famille est stable.
Les responsables du ministère 
de la Santé ont déclaré qu’ils 
avaient également enregistré 
plusieurs cas de diarrhée au 
Akkar qui dispose de services 
d’assainissement médiocres 
et dont la population a été 
gonflée par les réfugiés, 
mentionnant ainsi que des 
tests étaient en cours pour 
vérifier si l’un des malades 
était atteint du choléra.
Parallèlement, trois à cinq 

cas quotidiens d’hépatite 
sont enregistrés parmi les 
villageois de la région nord de 
Danniyeh.
La dernière épidémie de 
choléra au Liban a été 
enregistrée en 1993 et a 
causé plusieurs morts. Sa 
réapparition intervient alors 
qu’une épidémie sévit en 
Syrie, avec des milliers de cas 
le mois dernier.
Firas Abiad, ministre libanais 
de la Santé par intérim, a 
révélé qu’il s’attendait à une 
augmentation des cas à cause 
de l’épidémie de l’autre côté 

de la frontière.
Il a toutefois mentionné que les 
cas étaient «encore limités» et 
que des médicaments étaient 
disponibles. Il a souligné que 
le Liban se coordonnait avec 
l’Organisation mondiale de la 
santé, tandis que son ministère 
examinait les eaux usées et 
demandait aux hôpitaux de 
signaler tout patient présentant 
des symptômes.
Le Dr Abdel Rahman Bizri, 
député et bactériologiste, 
a déclaré à Arab News que 
l’état de faiblesse du Liban 
le rendait vulnérable à une 

infection massive.
«L’hépatite et le choléra 
vont se propager au Liban 
en raison de l’effondrement 
des institutions publiques, 
du manque d’entretien des 
égouts et des canalisations et 
des coupures d’électricité et 
d’eau», a-t-il prévenu.
Bizri a ajouté: «Le patient 
syrien s’est abstenu de dire 
comment il a contracté la 
maladie. Nous ne savons pas 
s’il était en Syrie de manière 
illégale et s’il est rentré au 
Liban. Si c’est le cas, il est 
facile de contenir la maladie.»

L ors de la lancée de la 
nouvelle plateforme 
de concertation 

continentale à Prague, la 
Communauté politique 
européenne, le président turc, 
Recep Tayyip Erdogan, a 
indiqué que la Grèce, et d’autres 
pays qui l’«agacent», ont 
compris le message d’Ankara 
lorsque des responsables turcs 
ont déclaré: «Nous pouvons 
arriver subitement la nuit», 
un commentaire que les 
responsables grecs et d’autres 
responsables occidentaux 
considèrent comme une 
menace. 
Il a accusé Athènes de 
fonder ses politiques sur 
des «mensonges». «Ils ne 
sont pas là où ils sont censés 
être», a lancé M. Erdogan lors 
d’une conférence de presse à 
Prague. «Toute leur politique 
est fondée sur des mensonges. 

Ils ne sont pas honnêtes. Nous 
n’avons rien à discuter avec la 
Grèce.»
Il a souligné que la Grèce 
devait prendre au sérieux ses 
avertissements concernant la 
réponse de la Turquie à toute 
menace, et a également déclaré 
au sommet qu’il attendait de 
l’UE qu’elle «appelle la Grèce 
à un dialogue bilatéral au lieu 
de soutenir des initiatives 
illégales déguisées en unité 
ou en solidarité». De son 
côté, le Premier ministre grec, 
Kyriakos Mitsotakis, a affirmé 
que son pays était ouvert au 
dialogue avec tout pays voisin.
«La Grèce ne provoque 
jamais, et elle répond toujours 
avec confiance lorsqu’elle 
est provoquée», a dit M. 
Mitsotakis. «Il est insensé 
d’accuser la Grèce de faire 
monter la tension en mer 
Égée alors que la Turquie 

soulève même les questions 
de souveraineté des îles», a-t-
il ajouté. «La Grèce ne ferme 
pas la porte au dialogue. Nous 
sommes certains que le droit 
international est de notre 
côté.»
Jeudi, des dirigeants de toute 

l’Europe ont entamé leurs 
réunions à Prague dans le 
cadre du sommet inaugural. 
Le premier rassemblement au 
grand complexe du château 
de Prague a réuni un groupe 
hétéroclite de 44 nations, du 
Caucase (sud-est) à l’Islande 

(nord-ouest).
Le président russe, Vladimir 
Poutine, qui n’a pas été invité, 
dominait les discussions 
lors de la réunion en raison 
des crises économique et 
sécuritaire provoquées par son 
invasion de l’Ukraine.
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Alors même que les détails 
de son nouveau contrat 
n’ont pas été signés, il 

est acté que Djamel Belmadi 
restera l’entraîneur de l’Équipe 
Nationale.
Il l’avait publiquement annoncé 
lui-même et le président de 
la Fédération Algérienne de 
Football Djahid Zefizef l’a hier 
confirmé sur les ondes de la Radio 
Chaîne III : Oui, Djamel Belmadi 
va continuer à s’installer dans la 
durée en EN, pour un «nouveau 
cycle avec l’Équipe Nationale».
Ce cycle, qui devrait s’étendre 
jusqu’à la Coupe du Monde 2026, 
n’a, pour l’heure, pas été précisé 
dans les détails. D’éventuels 
objectifs de performance ou de 
résultats ne sont pas connus. 
Le contrat du sélectionneur 
champion d’Afrique 2019, quant 
à lui, doit être être officiellement 
signé.

L’annonce a été faire 
récemment lors de la 
visite de la CAF dans 

notre pays, et du côté de l’Algérie 
on se prépare déjà a remplir le 
cahier des charges dès que la 
période de dépôt des candidatures 
sera ouverte.
Pour Zefizef cette période devrait 
s’ouvrir en avril et durera 3 mois, 
cela coïncide avec l’organisation  
de la CAN U17 sur notre sol, un 
grand plus, lorsqu’on sait aussi 
que Motsepe est favorable à la 

tenue de cette CAN ici même, 
Zefizef raconte une anecdote 
: « Motsepe était surpris que 
l’Algérie n’ait pas pu organiser 
une CAN depuis 1990, d’ailleurs 
il a interdit aux représentants 
des fédérations de se présenter à 
cette CAN 2025 d’une manière 
ironique, bien sûr. »

« On attend l’ouverture 
officielle »

« On attend l’ouverture officielle, 
c’est une manifestation d’intérêt 
qui s’ouvre avec canal CAF avec 

cahier des charges précis, ils 
laissent le temps aux associations 
le temps de le remplir, de le 
renseigner avec les pièces annexes 
qui sont les déclarations d’usage 
des autorités et normalement ça 
se passe entre avril et juin, et on 
a la possibilité que ça se passe 
en Algérie en marge de la CAN 
U17, et c’est encore mieux, Il y a 
une réunion du Comex en janvier 
et l’autre en avril à Alger, tant 
mieux », se felicite-t-il.
« En 2017 c’était une attribution-

sanction pour l’Algérie »
Sans aller dans les détails de 
la bataille perdue autour de 
l’organisation de la CAN 2017 
chipée par le Gabon, le patron 
du football algérien a rappelé 
le poids important que peuvent 
avoir les medias dans une telle 
campagne, une bataille avait 
éclaté il y a quelques années entre 
Hayatou et la presse algérienne 
qui a été lourde de conséquences, 
et Zefizef veut apprendre de ces 
erreurs : « Je ne vais pas m’étaler 

sur ce qui s’est passé avec 
Hayatou, je fais appel à tous les 
journalistes pour accompagner 
cette campagne pour le bien de 
l’Algérie point à la ligne, car 
c’était une attribution sanction 
pour l’Algérie », conclut-il.

Zefizef : «On a hésité entre 
le 5- Juillet et Annaba»

Le président de la FAF est revenu 
sur les coulisses de la dernière 
visite des responsables de la CAF 
à Alger en marge du tirage au sort 
de la phase finale du CHAN qui 
aura lieu dans notre pays à partir 
du 13 janvier prochain. Zefizef 
reconnaît que les inspecteurs 
de la confédération ont émis 
quelques réserves par rapport 
au taux d’avancement des 
travaux dans quelques sites de la 
compétition, il donne l’exemple 
de la ville d’Annaba et de son 
stade qui a ont failli se faire 
éliminer. « J’ai assisté au Comex 
de l’avant-événement, et aussi à 
la restitution, les responsables de 
la CAF étaient contents à 80%, 
car il y avait des réserves, on ne 
peut pas faire une restitution sans 
réserves, des réserves j’allais dire 
de forme, qui sont en cours d’être 
levées. »

« On a choisi Annaba pour 
cette raison »

« On hésitait entre le 5-Juillet et 
Annaba, car Alger abrite déjà un 
groupe, et puis pour montrer au 
continent que l’Algérie est vaste, 
et elle est prête à n’importe quelle 
organisation », explique-t-il.

Zefizef :
« Belmadi sera là pour un nouveau cycle »

Zefizef confiant pour le CAN 2025 : 
« La période de dépôt sera lancée en avril en Algérie, 

tant mieux pour nous »
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premier League :
Manchester City se balade face à Southampton, 

Chelsea confirme face aux Wolves

manchester United : 
Les révélations explosives sur la relation CR7-Erik ten Hag

Sous contrat jusqu’en juin 
2023 avec Manchester 
United, Cristiano 

Ronaldo (37 ans) se cherche 
désespérément une porte de sortie 
du côté d’Old Trafford. Selon 
les dernières informations de la 
presse anglaise, sa relation avec 
Erik ten Hag, qui n’a semble-t-il 
jamais été au beau fixe, devient 
même explosive.
20 ans après avoir marqué le 
premier de ses 699 buts en 
carrière - un doublé contre 
Moreirense le 7 octobre 2002 - 
Cristiano Ronaldo (37 ans) se bat 
pour trouver un nouveau club... 
Une issue inattendue mais bien 
réelle pour le quintuple Ballon 
d’or, passé par le Sporting, 
Manchester United, le Real 

Madrid ou encore la Juventus. 
De retour chez les Red Devils, 
l’été dernier, le Portugais a, 
certes, connu une première 
saison globalement prolifique sur 
le plan individuel avec 24 buts et 
3 passes décisives en 38 matches 
toutes compétitions confondues. 
Un come-back toutefois terni 
par des prestations collectives 
plus que décevantes et une triste 
sixième place au championnat. 
De quoi provoquer l’arrivée 
d’Erik ten Hag, succédant à Ralf 
Rangnick, qui assurait l’intérim 
sur le banc mancunien. Oui mais 
voilà, depuis qu’il a posé ses 
valises du côté de Manchester, 
le technicien néerlandais semble 
marcher sur des œufs avec la star 
lusitanienne.

Désireux de quitter, à tout 
prix, les Red Devils lors du 
dernier mercato estival, CR7 est 
finalement resté à contrecœur du 
côté de Manchester United où il est 
entré dans l’ultime année de son 
contrat. Si le nom du Portugais a 
bel et bien été lié aux plus grands 
clubs européens, que ce soit le 
PSG, Chelsea, le Bayern Munich, 
le FC Barcelone ou encore le 
Napoli, le voilà contraint de jouer 
sous les ordres d’Erik ten Hag... 
ou plutôt contraint d’observer 
ses coéquipiers depuis le banc 
de touche. Cantonné à un rôle de 
remplaçant depuis la reprise du 
championnat, l’ancien buteur des 
Merengues n’a, en effet, disputé 
que 468 petites minutes toutes 
compétitions confondues pour 

une seule titularisation en Premier 
League. Un statut bien différent 
de celui qu’il a pu occuper tout 
au long de sa carrière. Alors 
forcément, la frustration monte 
et les dernières révélations de la 
presse anglaise vont d’ailleurs 
dans ce sens.

Cristiano Ronaldo n’en peut 
plus d’Erik ten Hag !

Selon The Times, Cristiano 
Ronaldo est tout simplement 
consterné par l’entraînement 
et la tactique mise en place 
par Erik ten Hag. D’après ces 
récentes révélations, Ronaldo 
considère Ten Hag comme 
un coach têtu et inutilement 
attaché à une approche qui a 
fonctionné de manière, certes, 
impressionnante à l’Ajax, mais 

qui a, selon lui, causé plusieurs 
défaites catastrophiques à 
Brentford ou encore à City (3-
6). L’international portugais 
(191 sélections, 117 buts) se 
plaint notamment de la nature 
et de la qualité des séances 
d’entraînement. Toujours selon 
le média britannique, CR7 pense 
que United ferait mieux de jouer 
d’une manière différente. Du côté 
de Carrington, cette frustration est 
largement ressentie, notamment 
après le refus - expliqué - de Ten 
Hag de faire entrer le Portugais 
en jeu contre les Skyblues.
Furieux, Cristiano Ronaldo s’en 
prendrait donc directement aux 
méthodes de son entraîneur. Un 
constat opposé au discours récent 
de son coach : «il veut jouer et il est 
énervé quand il ne joue pas. Mais 
il s’entraîne bien, il est de bonne 
humeur, il est motivé et il donne 
le meilleur de lui-même, et c’est 
ce à quoi nous nous attendons», 
assurait l’ancien technicien de 
l’Ajax. Une chose est sûre, ces 
nouvelles informations vont, 
un peu plus, dans le sens d’un 
départ pour la star mancunienne. 
Néanmoins, à en croire ESPN, 
Manchester United serait, de son 
côté, particulièrement confiant 
quant à la continuité de Cristiano 
Ronaldo cet hiver et notamment 
en raison d’un manque d’intérêt 
concret pour son profil sur le 
marché des transferts. Si tel est 
le cas, CR7, libre l’été prochain, 
devra alors supporter Erik ten Hag 
quelques mois supplémentaires...

Dans le cadre de la 10e 
journée du championnat 
anglais, Manchester 

City n’a fait qu’une bouchée de 
Southampton (4-0), tandis que 
le Chelsea de Graham Potter 
confirmait face à Wolverhampton 
(2-0).
Pour ce traditionnel multiplex de 
l’autre côté de la Manche, quatre 
rencontres étaient au programme 
dans le cadre de la 10e journée 
de Premier League. Parmi ces 
quatre rendez-vous, on retrouve 
le champion d’Angleterre en titre, 
Manchester City. Le dauphin 
d’Arsenal avant ce week-end 
recevait Southampton, 16e au 
classement et à un petit point de 
la zone rouge. Si Erling Haaland, 
mis en échec par le poteau, ratait 
son premier duel face à Gavin 
Bazunu, son coéquipier Joao 
Cancelo ne se faisait pas prier 
pour tromper le portier irlandais 
après une superbe course sur son 

couloir, servi au milieu de terrain 
par Phil Foden.
Le milieu offensif anglais s’offrait 
même un but après la demi-heure, 
son sixième en championnat. 
En totale maîtrise dans cette 
rencontre, les Skyblues creusaient 
l’écart au retour des vestiaires 
avec une superbe reprise de volée 
de Riyad Mahrez, qui permettait 
au champion d’Afrique 2019 de 
débloquer son compteur buts 
dans cet exercice. Le Cyborg 
norvégien, encore lui, s’illustrait 
finalement sur un centre à ras 
de terre parfait de Cancelo après 
l’heure de jeu, pour son 15e but 
de la saison toutes compétitions 
confondues. City devient leader 
provisoire et espèrera un faux-pas 
d’Arsenal, qui jouera Liverpool 
dimanche après-midi (17h30), 
pour garder le trône.

Chelsea et Newcastle 
confirment

Après avoir gagné son premier 

match à Crystal Palace la semaine 
passée, Graham Potter enchaîne 
un deuxième succès sur le banc 
de Chelsea, c’était à domicile 
face aux Wolves. Il fallait 
attendre le temps additionnel de 
la première période pour voir Kai 
Havertz ouvrir le score, avant 
que Christian Pulisic ne double la 
mise lors du seconde acte sur un 
service de son compère en attaque 

Mason Mount. LE but tardif de 
Broja confirme alors les trois 
points importants en faveur des 
Blues, qui se hissent à la 4e place, 
avec un petit point de retard sur 
son rival londonien Tottenham.
Une autre formation confirmait ce 
samedi après-midi : vainqueurs 
de Brentford, Newcastle glanait 
une seconde victoire en Premier 
League après Fulham. Les 

Magpies, qui peuvent remercier 
l’ancien Lyonnais Bruno 
Guimaraes (auteur d’un doublé), 
montaient provisoirement à 
la 5e place. Destin différent 
pour Leicester, renversé à 
Bournemouth. Les Foxes, 
plombés par deux premiers mois 
de compétition compliqués, 
restent dans la zone de relégation 
(19es) et retombent dans leurs 
travers...

Les résultats complets 
du multiplex

Manchester City 4-0 Southampton 
: Cancelo (20e), Foden (32e), 
Mahrez (49e), Haaland (65e)
Chelsea 3-0 Wolves : Havertz 
(45+3e), Pulisic (54e), Broja 
(90e)
Newcastle 3-1 Brentford : 
Guimaraes (21e, 56e), Murphy 
(28e) / Toney (54e)
Bournemouth 2-1 Leicester : 
Billing (68e), Christie (71e) / 
Daka (10e)
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En Bref...Sur 3DMark, la GeForce RTX 4090 est presque 
deux fois plus puissante que la RTX 3090

Comment utiliser iMessage sur Android 
ou Windows grâce à Beeper

Trois semaines pour boucler 

le rachat. La juge chargée du 

contentieux entre Twitter et Elon 

Musk a ajourné jeudi la procédure 

judiciaire et donné jusqu’au 28 

octobre aux deux parties pour que 

le patron de Tesla rachète le réseau 

social, faute de quoi le procès 

initialement prévu pour dans dix 

jours aura lieu en novembre.

Quelques heures auparavant, 

les avocats du multimilliardaire 

avaient demandé l’interruption 

des poursuites engagées pour 

forcer leur client à honorer son 

engagement pris au printemps 

d’acquérir la plateforme pour 44 

milliards de dollars. Ils ont assuré 

s’attendre à ce que l’opération soit 

conclue « autour du 28 octobre ».

Financement incertain

Les avocats d’Elon Musk ont 

déploré que Twitter « insiste pour 

continuer la procédure, mettant en 

danger la transaction et jouant avec 

les intérêts des actionnaires », selon 

un document juridique consulté par 

l’AFP.

En remettant son offre sur la table 

à la surprise générale, mardi, Elon 

Musk a posé comme condition 

préalable l’abandon des poursuites 

que Twitter semblait quasi-certain 

de gagner, selon les experts. Mais 

selon Bloomberg, les négociations 

pour conclure un nouvel accord 

patinent notamment au sujet du 

financement de la dette (13 milliards 

de dollars sur les 44 milliards du 

rachat), une condition que l’homme 

d’affaires aurait ajouté lundi.

Les cartes GeForce 
RTX de série 4000 
s’annoncent nettement 

plus puissantes que la génération 
précédente.
Bien sûr, il ne s’agit que d’une 
rumeur qu’il faudra valider au 
moment de la publication des 
tests. Bien sûr, il ne s’agit « que 
» de 3DMark, et pas d’un jeu 
vidéo vrai de vrai. Pour autant, 
les dernières fuites confirment 
la nette montée en puissance 
entre les RTX 3000 et les RTX 
4000.
Passage de témoin
Le 12 octobre prochain, 
NVIDIA devrait bien faire 
vieillir prématurément la 
génération Ampere, ses cartes 
RTX 3000. À cette date, la 
firme dirigée par Jen-Hsun 
Huang commercialisera la 
GeForce RTX 4090 et entamera 
le passage à la génération 
Lovelace.
En quelques photos, nous vous 
avons déjà présenté l’imposante 
carte qui constituera le fer de 

lance de la nouvelle gamme 
de NVIDIA. Si la carte n’est 
finalement pas vraiment plus 
grosse que les GeForce RTX 
3090 et RTX 3090 Ti, elle 
devrait toutefois être bien plus 
puissante.
Les informations techniques 
font état de 76,3 milliards de 
transistors, d’une explosion 
du nombre de cœurs CUDA 
(16 384), de cœurs RT (128) 
et de cœurs Tensor (512) pour 
des capacités de calcul sans 

équivalent sur ce segment du 
marché.
Près de 25K points sur Port 
Royal
Reste qu›au-delà des 
informations techniques, il 
nous tarde de voir ce qu›elle a 
dans le ventre. À défaut d›avoir 
les premiers résultats sur les 
jeux les plus en vogue, la fuite 
du jour concerne l›outil de 
benchmarking le plus populaire 
: 3DMark.
Ainsi, sur la scène FireStrike 

Ultra, la RTX 4090 obtient 18 
892 points. Elle signe un joli 
25 256 points sur TimeSpy 
Extreme et affiche encore 24 
886 points sur Port Royal. Sur 
chacune de ces scènes, la RTX 
4090 est tout simplement la 
meilleure carte jamais testée.
Sachez que la RTX 3090 Ti 
signe 14 007, 10 709 et 14 
751 points sur ces trois scènes. 
La RTX 3090 est encore plus 
nettement dépassée : la RTX 
4090 lui est 2x supérieure sur 
FireStrike, 1,86x supérieure 
sur TimeSpy et encore 1,84x 
supérieure sur Port Royal.
Un test synthétique comme 
3DMark ne saurait se suffire à 
lui-même, mais reconnaissons 
que les écarts sont saisissants 
et, forcément, de meilleur 
augure que si la RTX 4090 avait 
été mise à mal par ses ancêtres. 
Plus que quelques jours avant la 
publication des premiers tests !

Google a présenté ce jeudi 
6 octobre ses deux derniers 
smartphones, les Pixel 7 et Pixel 
7 Pro, et espère bien rivaliser 
avec les iPhone 14 sortis il y a 
quelques semaines seulement.
Après plusieurs mois de rumeurs 
et de fuites en tout genre, 
Google a enfin officialisé ses 
Pixel 7 et Pixel 7 Pro. Avec ces 
deux smartphones, l’entreprise 
américaine semble décidée à 
mettre les bouchées doubles et à 
convaincre le grand public de la 
qualité de ses appareils.
Google n’est toutefois pas le 
seul fabricant à avoir dévoilé 
de nouveaux smartphones. 
Apple a dégainé la première 
ses iPhone 14 et iPhone 14 Pro, 
qui sont déjà entre les mains 
de nombreux utilisateurs et 
utilisatrices.
Les Google Pixel 7 et 7 Pro 
ont-ils les moyens de rivaliser 
avec les iPhone d’Apple ? 
On fait le point en comparant 
respectivement le Google Pixel 
7 à l’iPhone 14 ainsi que le 
Google Pixel 7 Pro à l’iPhone 
14 Pro. C’est l’heure du match !
Google Pixel 7 vs iPhone 14 : 
deux smartphones compacts 

pour le grand public
Un écran plus grand et plus 
fluide pour le Pixel 7
Le Google Pixel 7 embarque 
un écran de 6,3 pouces 
OLED, avec une définition 
bloquée à 1080p et un taux de 
rafraîchissement de 90 Hz. Un 
capteur d’empreintes est intégré 
à la dalle pour s’authentifier à 
chaque utilisation.
L’iPhone 14 adopte une autre 
approche. Son écran est plus 
petit (6,1 pouces), mais propose 
une meilleure définition de 2 
532 x 1 170 pixels. Il adopte 
également la technologie 

OLED, avec néanmoins un 
taux de rafraîchissement de 
seulement 60 Hz. L’encoche, 
elle, reste toujours d’actualité 
pour intégrer Face ID, le 
système de reconnaissance 
faciale d’Apple.
Les Google Pixel bénéficient 
en outre d’une protection 
assurée par un verre Gorilla 
Glass Victus, alors que les 
iPhone 14 et 14 Pro profitent du 
système Ceramic Shield, censé 
davantage résister aux chocs et 
aux chutes accidentelles. Les 
deux modèles partagent enfin 
une certification IP68 qui leur 

assure une étanchéité et une 
résistance à la poussière.
Un nouveau processeur signé 
Google, mais qui reste au-
dessous de l’A15 Bionic 
d’Apple
Le Google Pixel 7 adopte 
le tout nouveau Google 
Tensor 2. La puce, conçue en 
interne par Google, propose 
des performances plutôt 
hautes, même si les premiers 
benchmarks indiquent que le 
SoC n’est pas au niveau des 
derniers processeurs mobiles 
de Qualcomm. Le Google 
Tensor 2 devrait logiquement 
se démarquer davantage dans 
les opérations d’apprentissage 
machine et d’intelligence 
artificielle, à l’œuvre notamment 
dans le traitement photo. Les 
appareils accueillent également 
8 Go de mémoire vive et sont 
déclinés en deux versions avec 
respectivement 128 et 256 Go 
de stockage.
Côté connectivité, le Google 
Pixel 7 coche toutes les bonnes 
cases avec la présence du 
Bluetooth 5.2, du Wi-Fi 6E, 
la toute dernière norme en 
circulation, et d’un modem 5G.
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L’exposition 
excessive et 
non encadrée 

des jeunes enfants aux 
écrans peut entraîner un 
surpoids, des troubles du 
sommeil, du langage ou du 
développement cognitif, 
selon l’OMS. Or, une 
récente étude menée par 
l’Ined et l’Inserm indique 
que de trop nombreux 
parents exposent leurs 
enfants de moins de deux 
ans aux écrans.
«Pas d’écrans avant 2 
ans». C’est souvent plus 
facile à dire qu’à appliquer 
au quotidien, mais 
c’est pourtant tellement 
essentiel. Pour la première 
fois en France, des 
chercheurs ont analysé le 
suivi des recommandations 
de l’Autorité de régulation 

de la communication 
audiovisuelle et numérique 
(Arcom) et de Santé 
publique France en matière 
d’exposition aux écrans. 
Les résultats, dévoilés ce 
jeudi 6 octobre par l’Ined 
et l’Inserm ont de quoi 
alerter : seuls 13,5 % des 
parents respecteraient cette 
recommandation. 
Pourquoi faut-il éviter les 
écrans avant 2 ou 3 ans ?
L’Organisation mondiale 
de la Santé (OMS), 
l’Académie des pédiatres 
américains, l’Académie 
française de médecine et 
le Haut Conseil de la Santé 
publique recommandent de 
ne pas exposer les enfants 
aux écrans avant l’âge de 
2 ans. En France, depuis 
2009, le CSA a fixé le seuil 
à 3 ans.

Pour cause ? Une exposition 
excessive et non encadrée 
aux écrans est associée à de 
nombreux troubles :
• surpoids,
• troubles du 
sommeil,
• troubles du langage,
• troubles de 
l’attention,
• troubles du 
développement cognitif,
• etc.
Qui sont les enfants les plus 
exposés aux écrans ?
D’après les résultats de 
l’enquête, les parents 
qui ont des loisirs dits 
«intellectuels» (lisent des 
livres ou des journaux, 
vont au musée ou à la 
bibliothèque, etc) limitent 
davantage cette exposition, 
par rapport aux parents 
qui consomment beaucoup 

d’écrans (télévision, jeux 
vidéo, PC, smartphone). 
La recommandation de ne 
pas exposer aux écrans les 
enfants de moins de 2 ans est 
moins bien suivie lorsque 
les parents sont séparés 
(seuls 8 % les suivent) ou 
lorsque les deux parents 

sont immigrés (9 %). En 
revanche, elles sont mieux 
respectées quand les mères 
ont plus de 40 ans (18 % 
contre 12 % des moins de 
30 ans) et sont diplômées 
bac +3 (17 % contre 11 % 
de celles qui n’ont pas le 
baccalauréat).

Selon une récente étude, 
une alimentation 
tardive modifie les 

tissus adipeux et impacte les 
hormones régulatrices de 
l’appétit.
En France, 17 % de la 
population adulte est obèse, 
ce qui représente plus de 
8 millions de personnes 
(chiffres donnés par le 
ministère de la Santé). Des 
chercheurs américains du 
Brigham and Women’s 
Hospital ont constaté que 
l’heure des repas impactait 
l’organisme.
Jusqu’à présent, peu 
d’études ont étudié les 
effets simultanés d’une 
alimentation tardive sur 
la régulation de l’apport 
calorique, le nombre de 
calories brûlées et les 
changements moléculaires. 
Selon cette récente étude, le 
fait de manger tard impacte 
la dépense énergétique, 
l’appétit et les voies 
moléculaires dans le tissu 
adipeux. Ces conclusions 

ont été publiées dans la 
revue Cell Metabolism.
«Nous voulions tester les 
mécanismes qui peuvent 
expliquer pourquoi manger 
tard augmente le risque 
d’obésité. Des recherches 
antérieures avaient montré 
que manger tard était associé 
à un risque accru d’obésité, 
à une augmentation de 
la graisse corporelle et à 

une perte de poids réduite. 
Nous voulions comprendre 
pourquoi», s’interroge 
l’auteur principal Frank 
AJL Scheer, directeur 
du programme de 
chronobiologie médicale 
de la division Brigham’s 
du sommeil et des troubles 
circadiens.
Des effets sur la satiété
«Dans cette étude, nous 

avons demandé : Le temps 
que nous mangeons est-il 
important lorsque tout le 
reste est cohérent ? Et nous 
avons constaté que manger 
quatre heures plus tard fait 
une différence significative 
pour notre niveau de faim, 
la façon dont nous brûlons 
des calories après avoir 
mangé et la façon dont 
nous stockons les graisses», 

résume la première auteure 
Nina Vujović, chercheuse 
au sein du programme de 
chronobiologie médicale 
de la division Brigham’s of 
Sleep and Sleep.
Dans le cadre de cette 
étude, seize personnes 
ont renseigné leur indice 
de masse corporelle. Ils 
ont ensuite pris leur repas 
à différentes heures de 
la journée. Les résultats 
ont révélé que manger 
plus tard avait des effets 
profonds sur la faim et les 
hormones régulatrices de 
l’appétit. Plus précisément, 
les niveaux de l’hormone 
leptine, qui signale la 
satiété, ont diminué au cours 
des 24 heures quand le repas 
était pris tard. Lorsque les 
participants mangeaient 
plus tard, ils brûlaient 
également leurs calories 
plus lentement. A l’avenir, 
d’autres études doivent être 
menées sur des femmes afin 
de déterminer si les résultats 
pouvaient être généralisés.

Plus de 80 % des parents exposent leurs enfants aux écrans avant 
l’âge de 2 ans : quelles conséquences ?

Manger tard augmente la faim et diminue 
les calories brûlées
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Et si on remplaçait les verres 
de vins et champagne, de 
jus de fruits ou pire, de 

sodas, par une cure de thé aux 
vertus minceur et détox ? A tester 
pour nettoyer et rebooster son 
organisme, mincir et retrouver 
son énergie !
Plats d’hiver riches, excès des 
réveillons de décembre, apéritifs 
arrosés pour fêter la nouvelle 
année… En début d’année, 
nous accusons souvent quelques 
kilos supplémentaires et surtout, 
notre système digestif a grand 
besoin de repos pour cause de « 
surmenage « ! Un moment idéal 
pour retrouver une alimentation 
allégée (à base de légumes et de 
protéines maigres) et… faire une 
cure de thé ! L’objectif ? nettoyer 
et reposer les organes digestifs et 
d’élimination pour les « remettre 
à neuf «, ce qui les aidera ensuite 
à mieux fonctionner, plus 
efficacement.
Est-ce que le thé fait maigrir ?
La théine est diurétique (parfait 
contre la rétention d’eau et pour 
mieux éliminer les toxines), et le 
thé renferme en outre de la caféine, 
aux vertus minceur. Mais surtout, 

le thé vert contient une catéchine 
(substance anti-oxydante de 
la famille des polyphénols), 
l’EpiGalloCatéchineGallate 
(EGCG) : celle-ci, outre 
lutter contre le vieillissement, 
augmente de façon démontrée 
la thermogénèse, c’est-à-dire 
la combustion naturelle des 
calories : on «brûle» plus. Avec 
5-6 tasses par jour, on peut 
ainsi dépenser une centaine de 
calories supplémentaires par 
jour : sur plusieurs semaines, ça 
compte ! De plus, ces catéchines 
limiteraient le stockage des 
graisses sur l’abdomen. En 
phytothérapie, le thé vert est ainsi 
particulièrement recommandé 
pour ses atouts minceur : il 
diminue l’appétit, améliore 
la digestion, réduit le taux 
de cholestérol et stimule le 
renouvellement des cellules. En 
plus de ces puissantes propriétés 
médicinales, une grande tasse 
de thé allie bien-être et beauté 
:  relaxation et apaisement, 
éclaircissement du teint et 
hydratation du corps.
Est-ce que boire du thé permet 

d’avoir un ventre plat ?

Des études scientifiques montrent 
que les polyphénols présents dans 
le thé ont une action bénéfique 
sur le microbiote (c’est-à-dire la 
flore intestinale) : ils augmentent 
les bonnes bactéries comme 
celles de la famille Akkermansia 
(qui luttent contre l’obésité) 
et inhibent les mauvaises, 
ce qui améliore l’état et le 
fonctionnement de l’abdomen… 
et de la digestion. De plus, le thé 
vert (mais aussi le thé noir) a des 
effets hypocholestérolémiants, en 
réduisant l’absorption intestinale 
des lipides alimentaires. 

Quel est le meilleur thé pour 
maigrir ?

Tous les thés sont bénéfiques 
pour l’organisme et pour la 
minceur : quelle que soit leur 
couleur, ils sont en effet tous 
issus de la même plante, Camelia 
sinensis, c’est simplement leur 
durée d’oxydation qui détermine 
ensuite sa couleur, sa composition 
et son goût. Mais le thé vert est 
particulièrement recommandable 
grâce à sa haute concentration en 
polyphénols et en EGCG.
Comment boire son thé pour 
maigrir ?

On choisit un thé de bonne 
qualité, idéalement bio (pour 
éviter les pesticides) et on 
infuse 2 à 3 min dans une eau 
frémissante (et non bouillante). 
On agite délicatement le filtre au 
dessus de la tasse pour récupérer 
un peu plus de ses composants 
bénéfiques… et évidemment, 
on déguste sans sucre sinon, 
zéro effet détox ou minceur ! 
Idéalement, quelques minutes 
après dégustation, on boit la 
même quantité d’eau (pour 
favoriser l’élimination).
Combien de tasses par jour et à 

quelle fréquence ?
On peut boire 5 à 6 tasses par 
jour : le matin et dans la matinée, 
au déjeuner si on aime, et dans 
l’après-midi. On évite le soir si 
on dort mal, ou on choisit des 
thés verts naturellement pauvres 
en caféine (ou théine, puisqu’il 
s’agit de la même substance) 
comme le genmaïcha ou le 
bancha. Enfin, on reste vigilants 
sur la composition des thés détox 
qui contiennent des plantes 
laxatives pouvant avoir des effets 
secondaires (diarhrée, nausée, 
vomissements).

Brun profond, roux flamboyant, 
blond doré et lumineux… Voici 
les nuances de la saison qui vont 
pimper votre chevelure avec les 
conseils de notre expert à l’appui.
L’arrivée du froid et des journées 
moins longues nous donnent 
envie de colorations chaudes 
et brillantes. Ça tombe bien, 
les tendances de couleurs de 
cheveux de l’automne 2022 sont 
parfaitement dans le ton. Cet 
automne, jouer avec les reflets 
sera le mot d’ordre de la saison 
pour illuminer la chevelure et 
réchauffer le teint. L’objectif 
étant de revenir à des colorations 
plus authentiques et naturelles 
qui vieillissent bien dans le 
temps et qui par conséquent, 
permettent d’espacer les rendez-
vous chez le coiffeur.

Le brun profond
Les brunettes sont est à l›honneur 
cette saison. Les mannequins 
des défilés (Saint Laurent en 
tête) ont foulé le catwalk avec 
des chevelures marrons glacé, 
châtains foncé ou des reflets 
auburn pour un fini brillant et 
intense qui donnent du caractère 
au visage et à la silhouette.
Le conseil de notre expert
Chez le coiffeur, demandez un 
diacolor. Cette technique va 
réveiller ou foncer d›un demi-
ton votre brun naturel. Il pourra 
aussi opter pour un sombré ou 
un haircontouring pour trouver 
les différentes tonalités de brun 
qui mettront en valeur votre 
visage. A la maison, optez pour 
une mousse colorante. Celle-ci 
apportera de la brillance et de la 

légèreté à 
votre chevelure. 
Le roux
Couleur de l›automne par 
excellence, le roux réchauffe 
le teint. Celui des peaux claires 
évidemment, mais aussi les 
peaux mates qui peuvent se 
lancer en allant vers des nuances 
cuivrées. Audrey Fleurot, Chloé 
Jouannet ou encore Caroline 
Receveur en sont les étendards 
cette saison.
Le conseil de notre expert
Si vous êtes blonde ou châtain 
clair, chez le coiffeur demandez 
une patine roux vénitien. Cela 
apportera un coup d›éclat et un 
effet glossy à votre chevelure. Si 
vous êtes brune, optez pour des 

voiles de lumière cuivrés sur 

les longueurs que vous pourrez 
contraster avec des racines plus 
foncées, soit plus proches de 
votre couleur naturelle.
Le blond platine
Repéré notamment sur les 
têtes des mannequins du défilé 
Alexandre Vauthier, le blond 
platine - presque blanc- fait 
incontestablement son grand 
retour. Sur cheveux courts, façon 
Marylin Monroe ou Madonna 
dans les années 90, il n›a pas son 
pareil pour apporter du glam à la 
mise en beauté tout en apportant 
beaucoup de caractère.
Le conseil de l›expert
Passer au blond platine 

nécessite de passer par la case 
décoloration, ce qui sensibilise 

beaucoup les cheveux. Ensuite, 
il faut l›entretenir en allant 
chez le coloriste toutes les trois 
semaines pour éviter l›effet 
racines. Par conséquent, je le 
conseille plutôt aux femmes qui 
portent les cheveux courts. A 
noter tout de même que si l›on 
souhaite un look un peu plus 
rebelle, les mèches apparentes 
sont parfaitement dans la 
tendance.
Le blond doré
Pour réchauffer votre blond et 
lui apporter du contraste, misez 
sur un mélange subtil de nuances 
dorées et miellées.
Le conseil de l›expert
Chez le coiffeur, optez pour une 
patine ou un balayage dans les 
tons chauds pour apporter de la 
profondeur à votre couleur de 
base. Vous pouvez aussi faire le 
choix de la coloration végétale 
Ivive pour obtenir des reflets 
naturels.
Le pastel
Rose, bleu, vert, la couleur 
s›invite dans les chevelures des 
filles à la mode. Toutefois, ce 
petit twist de couleur doit se 
faire avec finesse. En all over on 
le préfère pastel comme l›a fait 
Louane en passant aux cheveux 
roses, ou alors en petites touches 
éparses sur l›ensemble de la 
chevelure. 

Le thé fait-il vraiment maigrir ?

Voici les couleurs de cheveux tendance de l’automne 2022
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La Fondation Recanati-Kaplan et 
la Villa Albertine, en partenariat 
avec l’Institut du monde arabe, 
lancent un nouveau prix pour 
soutenir les échanges artistiques 
et intellectuels entre les Etats-
Unis, la France et le monde 
arabe. Le Prix Recanati-Kaplan 
récompensera un créateur, un 
professionnel de la culture ou 
un chercheur du monde arabe 
pour la qualité de son parcours 
et d’un projet de résidence aux 
Etats-Unis. Ce projet devra 
nécessairement être en prise avec 
un grand enjeu contemporain qui 
traverse les sociétés américaine 
et arabe.
Une résidence de 2 mois dans 
une ville américaine sera 
proposée au lauréat qui se verra 
également offrir une bourse de 
15 000 dollars. 

L’appel est ouvert jusqu’au 30 
novembre 2022, à 23h59 heure 
française.  
Profils de candidats recherchés 
Les candidatures sont ouvertes 
à tout créateur, professionnel 
de la culture ou chercheur 
du monde arabe qui porte un 
projet de recherche original 
dans les domaines des arts et 
des idées, nécessitant un séjour 
d’immersion aux Etats-Unis. 
Le candidat doit être détenteur 
de la nationalité d’un des pays 
suivants : Algérie, Arabie 
saoudite, Bahreïn, Comores, 
Djibouti, Egypte, Emirats 
arabes unis, Irak, Jordanie, 
Koweït, Liban, Libye, Maroc, 
Mauritanie, Oman, Palestine, 
Qatar, Somalie, Soudan, Syrie, 
Tunisie, Yémen. 
Les candidats devront également 

démontrer d’un niveau d’anglais 
courant. 
Le candidat devra 
obligatoirement être disponible 
pour réaliser une résidence 
de 2 mois à l’automne 2023 
(soit 2 mois entre septembre et 
décembre 2023). 
Seules les candidatures 
individuelles sont acceptées. Il 
n’est pas possible de proposer 
des candidatures en groupe. 
Le candidat devra être âgé de 
plus de 21 ans avant la date de 
départ envisagée en résidence.  
Le candidat doit pouvoir 
s’adapter aux éventuelles 
contraintes du territoire où 
il envisage une résidence. 
Par exemple, il est fortement 
recommandé d’avoir le permis 

de conduire dans des villes 
étendues comme Los Angeles ou 
San Francisco. 
Les candidatures en format 
dématérialisé sont à envoyer à 
l’adresse recanati-kaplanprize@
villa-albertine.org, avant le 30 
novembre 2022, 23h59 (heure 
française). Elles doivent être 
composées des pièces suivantes, 
rédigées en anglais : 
Fiche d’information 
Candidat complétée. La fiche 
d’information est à télécharger 
via ce lien. 
Présentation du parcours du 
candidat et de son travail en 
format PDF, de moins de 10 
pages et de 10 Mo maximum 
(ex. CV et présentation d’un 
nombre limité de projets en lien 

avec la thématique). Le candidat 
devra préciser s’il a le permis de 
conduire ;  
Vidéo de 3 minutes où le candidat 
s’exprime en anglais. Cette vidéo 
doit permettre d’attester du 
niveau d’anglais du candidat. Le 
candidat est invité à se présenter, 
à évoquer son projet pour le 
Prix Recanati-Kaplan, sans lire 
un texte préparé. La vidéo est à 
déposer sur une plateforme telle 
que YouTube ou Vimeo, en mode 
« non référencée » (« unlisted 
») pour qu’elle soit accessible 
seulement aux personnes qui 
disposent du lien de visionnage. 
Si votre vidéo est protégée par 
un mot de passe, merci de nous 
le communiquer. Le lien vidéo 
doit être indiqué au début du 
PDF présentant votre projet (voir 
point suivant) ; 
Texte de présentation du projet 
de résidence en format PDF, 
de moins de 2 pages. Le projet 
doit pouvoir démontrer l’intérêt 
du candidat à participer à ce 
programme de résidence et à 
proposer un projet de recherche 
innovant sur des sujets de société 
liant les Etats-Unis, le monde 
Arabe et la France. Le lien vers la 
vidéo en anglais doit être indiqué 
au début de ce document.

La trente-huitième édition 
du Festival international 
du film d’Alexandrie 

pour les pays méditerranéens a 
été inaugurée à la Bibliotheca 
Alexandrina. Elle porte le nom 
de la vedette Mahmoud Hemida.
La direction du festival a rendu 
hommage aux stars égyptiennes 
décédées en 2022 en diffusant 
une vidéo lors de la cérémonie 
d’ouverture.
Parmi les noms célèbres figurent 
Hesham Selim, Maha Abou Ouf, 
Samir Ghanem, Dalal Abdel 
Aziz, Ahdi Sadiq, Ali Abdel 
Khalek, Ahmed Halawa et Aïda 
Abdel Aziz.
Le critique de cinéma Amir 
Abaza, qui joue un rôle de 
premier plan dans l’organisation 
de l’événement, déclare à Arab 
News: «Le festival porte le nom 
de la star Mahmoud Hemida, 
une figure centrale du cinéma 
qui compte, à son actif, un grand 
nombre d’œuvres importantes.»
M. Hemida a également réinvesti 
ses bénéfices dans le cinéma, tout 
en participant à la production 
d’un certain nombre de films 

sans rechercher de profit, ajoute 
M. Abaza.
Le festival a rendu hommage 
à un certain nombre de stars, 
comme le réalisateur Mohamed 
Abdelaziz, l’actrice Donia Samir 
Ghanem, le réalisateur Saeed 
Hamed et le producteur Wajih 
el-Leithi.
Par ailleurs, l’animateur radio 
Imam Omar a reçu la médaille 
du roi de la comédie qui avait été 
décernée à feu Samir Ghanem et 
Dalal Abdel Aziz.

Le festival a également rendu 
hommage à la star grecque 
Alkistis Protopsalti, à l’artiste 
française Marianne Borgo et à la 
vedette arméno-égyptienne Nora 
Armani.
Un film intitulé Barsoum 
Looking for a Job, produit en 
1923 et réalisé par Mohamed 
Bayoumi, a été projeté à la fin de 
la cérémonie.
Une publication sur les cent films 
comiques les plus importants 
d’Égypte figurait parmi les 

nombreux livres parus en marge 
du festival.
Cependant, l’inclusion de films 
non comiques comme Entre 
ciel et terre de Salah Abou Seif 
a créé une certaine controverse 
et certains ont remis en question 
le manque de films comiques de 
haut niveau comme Al-Kit Kat 
de Daoud Abdel Sayed et Umm 
Ratiba, réalisé par Alsayed Badir.
Les critiques ont également 
souligné l’absence de tout film 
de Mohammed Sobhi, l’une 

des plus grandes figures de la 
comédie en Égypte.

Adel Imam est en tête du sondage 

en tant que meilleur acteur, 

Shouweikar en tant que meilleure 

actrice, Fatine Abdel Wahab en 

tant que meilleur réalisateur et 

Abu al-Saoud al-Ibiari en tant 

que meilleur auteur. Trente-deux 

critiques de cinéma et chercheurs 

ont participé au sondage.

Immersion américaine à la Villa Albertine pour les lauréats 
arabes du prix Recanati-Kaplan

Le Festival du film d’Alexandrie rend hommage
 aux artistes disparus
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La réalisatrice, scénariste 
et productrice franco-
algérienne Mounia 

Meddour présidera la 33ᵉ édition 
du film arabe de Fameck en 
France, qui se déroule du 6 au 16 
octobre prochain. 
Forte du succès de ses précédentes 
productions, parmi les plus 
célèbres, on nommera Papicha, 
film incontournable et sa nouvelle 
œuvre cinématographique  
“Houria” qui fit partie des 
films sélectionnés par l’Algérie 
pour concourir à la 95ᵉ édition 
des oscars dans la catégorie 
“Meilleur film étranger”, sera 
l’invitée d’honneur du festival 
où seront présentés des longs-

métrages, des documentaires et 
des courts-métrages.
L’Algérie mise à l’honneur 
Durant onze jours,  il sera possible 
aux participants d’assister à 
110 projections embrassant la 
production de pays du Maghreb, 
du Moyen-Orient, etc.
Lors de cet événement, l’Algérie 
sera mise à l’honneur à travers 
une quarantaine de films.
De plus, les organisateurs de cette 
édition ont tenu à préciser “qu’il 
y avait un certain nombre de 
productions franco-algériennes 
ou algériennes de très bonne 
qualité”. 
Et d’ajouter “on sent une forme de 
vitalité chez de jeunes réalisateurs 

et réalisatrices algériens qui ont 
envie de s’exprimer, de parler 
de l’Algérie contemporaine 
à travers différents aspects : 
historiques, sur l’identité, le 
statut de la femme ou encore, 
l’immigration. » 
L’élection de la réalisatrice 
Mounia Meddour, réalisatrice 
césarisée, à la présidence du jury 
de la sélection des longs métrages 
permet d’attirer l’attention d’un 
public de plus en plus intéressé 
par le point de vue du Maghreb 
et du Moyen-Orient sur les 
différents thèmes d’actualité qui 
ébranlent le monde.

L’un des aspects marquants de 
la langue portugaise est son 
lien historique avec la langue 
arabe. Le long de la côte sud du 
pays, par exemple, on voit de 
petites villes portant des noms 
tels qu’Almancil (qui signifie 
«la maison» en arabe) dans une 
région appelée Algarve, dérivé 
d’«Al-gharb», soit «l’Ouest.» 
Les Maures d’Afrique du Nord 
ont occupé le Portugal pendant 
près de 500 ans, laissant ainsi 
leur empreinte sur la culture du 
pays.
Cette influence se traduit 
d’ailleurs par les carreaux de 
céramique carrés, connus sous 
le nom d’«azulejos», que l’on 
voit çà et là dans les rues de 
Lisbonne. Pour en savoir plus, il 
faudrait visiter le Musée national 
Azulejo de la capitale, qui a 
ouvert ses portes dans les années 
1960 et qui est situé dans un 

ancien couvent fondé par la reine 
Eleanor de Viseu dans les années 
1500.
Le musée, qui comprend plus de 
50 000 «azulejos», expose un 
immense panneau montrant une 
vue panoramique de l’ancienne 
Lisbonne, une église dorée, et 
une chapelle émaillée de tuiles 
bleues et blanches, surprenant 
les visiteurs par sa diversité et sa 
splendeur architecturale.
«Ceux qui visitent le musée s’y 
plaisent», a affirmé le directeur 
du musée, Alexandre Pais, à 
Arab News. «Ils ne savent pas ce 
qui s’y trouve, et nous essayons 
de rendre chaque zone différente, 
de créer une variété d›éléments à 
découvrir.»
Le terme «azulejo» vient du mot 
arabe «zellig», un type de carreaux 
de mosaïque à motifs que l’on 
trouve en Afrique du Nord et en 
Andalousie, en Espagne. «Cela 

a commencé avec les Arabes», 
a expliqué Pais. «Au début, 
nous recevions des azulejos 
d›Andalousie. L›héritage arabe 
dans les azulejos portugais peut 
aujourd’hui être observé dans 
plusieurs aspects, notamment 
la technique. Par exemple, nous 
avons une tradition: celle de 
couper les azulejos – technique 
très arabe en termes de travail.»
Représentant à l›origine 
des scènes de la Bible, de 
la mythologie et de la vie 
quotidienne, les azulejos – 
également influencés par 
la porcelaine hollandaise et 
chinoise – qui étaient autrefois 
un symbole de statut, étaient 
réservés aux espaces privés, 
comme les églises. Ils ont ensuite 
été placés à l’extérieur, sur les 
façades des immeubles, par les 
bourgeois, vers le milieu du 
XIXe siècle, devenant ainsi un 

symbole national.
«La ville est devenue comme un 
décor de théâtre», a indiqué Pais. 
«L’histoire des azulejos remonte 
à plus de 500 ans et elle change 
constamment. Si vous regardez 

les azulejos, vous comprendrez 
les Portugais. C’est une culture 
qui ne fait pas uniquement partie 
de notre société, mais de notre 
âme aussi. C’est ce que signifie 
être Portugais.»

La plateforme de streaming 
Netflix, longtemps accusée d’être 
le fossoyeur du cinéma, vient de 
nouer une alliance inédite avec 
trois grands réseaux de salles 
obscures aux Etats-Unis, en leur 
laissant la primeur pour projeter 
le deuxième opus de la franchise 
«A couteaux tirés».
«Glass Onion : une histoire à 
couteaux tirés», film à énigmes 
où la superstar britannique 
Daniel Craig interprète un sagace 
détective, sortira au cinéma 

pendant une semaine du 23 au 29 
novembre, selon un communiqué 
publié jeudi.
Le géant du streaming a passé 
un accord avec trois réseaux 
majeurs de cinéma américains, 
Regal, AMC et Cineworld, pour 
leur accorder cette exclusivité 
: les abonnés de la plateforme 
devront eux attendre jusqu’au 23 
décembre pour voir le film à la 
maison.
Le long-métrage sera projeté 
dans seulement 600 salles, 

essentiellement aux Etats-Unis 
et dans d’autres marchés comme 
la Grande-Bretagne, l’Espagne, 
l’Australie ou l’Allemagne, mais 
pas en France.
Cette union entre le groupe 
de Reed Hastings et les salles 
de cinéma fait figure de petite 
révolution: jusqu’ici Netflix 
s’autorisait des incursions dans 
les salles obscures pour des 
opérations marketing lors de 
festivals, ou pour permettre à ses 
films de concourir aux Oscars, 

mais n’avait jamais passé un 
accord comme celui-ci.
«Je suis aux anges (...). Ces 
films sont faits pour faire vibrer 
le public, et je suis impatient de 
ressentir l’énergie de la foule», a 
réagi le réalisateur Rian Johnson, 
cité dans le communiqué.
Netflix avait déboursé l’an 
dernier plus de 460 millions de 
dollars pour racheter les droits de 
la franchise «A couteaux tirés», 
qui a rencontré un franc succès 
au box-office.

Les salles de cinéma tentent 
actuellement de faire revenir une 
partie du public qui a déserté 
après la pandémie. De l’autre 
côté, la féroce compétition 
entre plateformes (Disney +, 
Apple TV+, Amazon Prime 
Video, Netflix, Hulu, HBO Max) 
provoque une crise de croissance 
chez Netflix. Le vétéran du 
secteur a perdu près de 1,2 
millions d’abonnés au premier 
semestre, une première depuis 
dix ans.

Cinéma

Mounia Meddour présidera la 33ème  édition du festival 
du film arabe de Fameck

Le musée de Lisbonne met en avant l’influence arabe 
sur le patrimoine culturel portugais

Netflix s’allie de manière inédite avec les salles de cinéma
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Gims a annoncé son grand 
retour, avec la sortie le 2 
décembre d’un nouvel 

album, Les dernières volontés 
de Mozart. 
L’auteur-compositeur-interprète 
et rappeur congolais, qui compte 
plusieurs millions d’albums 
écoulés depuis le début de sa 
carrière solo, n’avait pas sorti 
d’album depuis Le Fléau, il y a 
deux ans. 
Gims a dévoilé un premier titre 
de l’album: Maintenant. Un 
morceau aux arrangements des 
années 80,  en forme de mea 
culpa, où Gims revient sur ses 
«erreurs». «J’apprends des er-

reurs, je laisse faire/Je construis 
peu à peu je l’espère», chante-t-
il.
L’an dernier, Gims avait notam-
ment était au coeur d’une polé-
mique en demandant qu’on ne 
lui souhaite plus la bonne année. 
«C’est une façon de dire, écou-
tez, je pense que j’ai fait des 
conneries, comme plein d’entre 
nous, j’ai peut-être fait des mau-
vais choix, mais je suis obligé 
de continuer d’avancer», a-t-il 
confié à la radio française RTL. 
«J’apprends sur le tas», «je suis 
un artiste et surtout un humain», 
a-t-il ajouté. 
Le titre a connu un succès im-

médiat: le compteur s’est affolé 
rapidement, en quelques mi-
nutes, pour comptabiliser plus 
de 37 499 likes sur Instagram et 
650 721 écoutes sur YouTube, 
preuve que ses admirateurs l’at-
tendent impatiemment. 
Les dernières volontés de Mo-
zart se veut être un hommage 
au compositeur du 18e siècle 
que Gims considère comme 
«un ovni, un ténor». L›album 
propose une vingtaine de mor-
ceaux très différents les uns des 
autres, avec en prime, quelques 
surprises...

Enfant de la balle devenu tête 
d’affiche du cinéma d’auteur 
français, de Christophe Honoré 
à Valeria Bruni Tedeschi, Louis 
Garrel confesse à l’AFP une han-
tise: «ennuyer les gens». Qu’il 
conjure en repassant derrière 
la caméra pour sa dernière 
comédie, en salles mercredi.
Comme dans ses trois précédents 
films, dont «Les Deux Amis» et 
«L’homme fidèle», Garrel, qui 

à 39 ans garde ses airs de jeune 
premier, est présent devant et 
derrière la caméra pour cette 
comédie familiale en forme 
de film de braquage, baptisée 
«L’Innocent».
«C’est presque un polar familial 
et une comédie sentimentale... 
En essayant de faire rire les 
gens, on les captive plus. J’ai 
très peur de l’ennui. Ennuyer les 
gens, c’est ma terreur dans la vie 

!», a confié l’acteur, lors de la 
présentation du film au dernier 
Festival de Cannes.
Le film raconte l’histoire d’Abel 
(Louis Garrel), jeune Lyonnais 
qui tente de réfréner les ardeurs 
de sa mère Sylvie (Anouk Grim-
berg) pour son nouveau petit 
ami, Michel (Roschdy Zem), 
détenu rencontré dans la prison 
où elle anime des ateliers.
Car Michel, qui a promis à Syl-
vie de se ranger et de rompre 
avec son passé de délinquant, 
aimerait monter un dernier coup 
pour mettre l’élue de son cœur à 
l’abri du besoin et lui permettre 
d’ouvrir sa boutique de fleurs.
C’est sans compter sur la vigi-
lance d’Abel et de sa meilleure 
amie, Clémence (Noémie Mer-
lant), qui vont, contre leur gré, 
se retrouver embarqués dans un 
rocambolesque projet de bra-
quage... où rien ne se passera 
comme prévu.
Un an après «La Croisade», 
tourné en famille avec sa femme 
Lætitia Casta et qui peinait à 
trouver le ton juste pour faire 
rire avec la crise climatique, 
Louis Garrel se montre bien plus 

convaincant et subtil avec cette 
comédie imprégnée de sa propre 
expérience.
Lorsqu’il avait 18 ans, sa mère, 
l’actrice Brigitte Sy, s’est en ef-
fet mariée à un prisonnier après 
avoir animé des ateliers en mi-
lieu carcéral. Une rencontre de 
deux mondes que tout oppose 
qui a profondément marqué Gar-
rel à l’adolescence et qui, vingt 
ans après, fournit le carburant 
émotionnel de «L’innocent».
«Le truc pour mettre à l’aise»
«J’ai mélangé des éléments au-
tobiographiques et j’ai réinventé 
tout ça pour faire que le film 
soit le plus accessible possible, 
et le plus drôle à regarder, léger 
comme une aventure un peu pi-
caresque», poursuit Louis Gar-
rel, convaincu, «comme Kunde-
ra, que la profondeur réside dans 
la légereté».
«J’avais tout un segment qui 
pourrait s’apparenter au film de 
braquage mais je ne peux pas 
du tout rivaliser avec le cinéma 
américain», s’amuse Louis Gar-
rel, en référence à une drôlatique 
scène sur une aire d’autoroute, 
où Abel et Clémence vont jouer 

les amants brouillés pour tenter 
de détourner l’attention d’un 
camionneur: «On a fait +très 
français+, en mariant braquage 
et marivaudage !».
Un mélange des genres auquel 
Noémie Merlant («Portrait de la 
jeune fille en feu», «Les Olym-
piades»), rarement vue dans un 
registre comique, ne s’est pas 
fait prier pour entrer. Un pari 
gagnant.
«Ce n’est pas évident de faire 
rire. Dans la vie, je ne trouve 
pas que je sois quelqu’un de 
très drôle», convient l’actrice. 
«Quand on balance une blague, 
on a toujours peur qu’on ne com-
prenne pas que c’est de l’ironie, 
que ça fasse un bide».
Alors, pour son rôle dans «L’In-
nocent», elle a dû travailler le 
lâcher prise. «Louis m’a mise 
à l’aise, il a le truc pour capter 
et mettre à l’aise les gens, c’est 
essentiel en comédie et, comme 
je n’en avais jamais fait, j’avais 
beaucoup d’appréhension». «Le 
côté léger de la comédie m’a 
demandé beaucoup plus de tra-
vail de concentration».

Votre toutou boude ses cro-
quettes ? A San Francisco, un 
chef lui propose désormais une 
offre de fin gourmet, dans une 
pâtisserie canine qui propose 
des menus allant jusqu’à 75 dol-
lars.
Chez Dogue, pas besoin d’être 
un molosse pour pousser la porte 
d’entrée : le chef cuisinier Rah-
mi Massarweh accueille tous 
les meilleurs amis de l’homme, 
pour peu que leur propriétaire 
ait un portefeuille bien rempli.
Formé à la cuisine française 
dans un restaurant réputé de 
la baie de San Francisco, cet 
Américain vient de lancer son 
enseigne gastronomique pour 

chiens, où il propose des patte-
tisseries à s’en lécher les ba-
bines.
Les cabots aux palais les plus 
fins ont par exemple le choix 
entre le Petit Gateau, avec son 
coeur de poulet émincé recou-
vert d’une couche de crême pâ-
tissière soigneusement sculptée, 
et le Golden Paste Cake, un petit 
flan qui allie la noix de coco bio 
et le curcuma avec une fine gé-
latine de miel.
L’aspect visuel est extrêmement 
important, explique à l’AFP 
M. Massarweh. En matière de 
nourriture pour chiens, cela a 
toujours été un objectif de la 
concevoir de manière à ce que 

j’ai envie de la manger moi-
même.
Ce chef iconoclaste a eu l’idée 
d’ouvrir ce nouveau restaurant 
grâce aux caprices d’un de ses 
Mastiffs anglais. Le goujat refu-
sait d’ingurgiter sa pâtée, alors 
le cuisinier a commencé à uti-
liser son savoir-faire pour lui 
concocter des petits plats avec 
des ingrédients frais et de sai-
son.
Avec son nouveau commerce, 
le cuistot canin espère rendre 
hommage à (s)es racines dans 
la cuisine française classique, et 
en même temps, adresser un clin 
d’oeil (...) aux Mastiffs anglais 
que sa femme et lui possèdent.

En semaine, l’offre de frian-
dises et autres dogguccinos 
- des boissons crémeuses infu-
sées avec de la spiruline ou du 
charbon - démarre à 4,95 dol-

lars. Les propriétaires peuvent 
également commander des me-
nus sur mesure à emporter.
Le dimanche, la boutique se 
transforme carrément en restau-
rant, avec un menu entrée-plat-
dessert à 75 dollars.
Une prétention qui n’a pas l’air 
d’effrayer Joe Lake, venu avec 
MJ, sa chienne branchée qui 
arbore une teinture rose sur la 
moitié de son pelage.
Ca a été une très bonne 
expérience jusqu’à présent, 
estime le propriétaire derrière 
ses lunettes carrées vintage. Elle 
aime la nourriture et elle aime 
l’attention qu’elle reçoit ici.

Gims présente son prochain album, où il reconnaît 
«ses erreurs»

Cinéma

Louis Garrel ou la hantise «d’ennuyer les gens»

A San Francisco, un chef ouvre une patte-tisserie pour chiens
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Les profondes 
réformes initiées 
par le président 

de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
ont permis à l’Algérie 
de construire l’Etat des 
institutions, aux citoyens 
de reprendre confiance en 
les institutions de l’Etat et 
à la diplomatie algérienne 
de renouer avec son statut, 
ainsi que d’impulser un 
véritable dynamisme 
économique, affirme la 
revue «El-Djeïch» dans son 
denier numéro.
«Les réformes profondes 
initiées par Monsieur le 
président de la République 
depuis son accession à 
la magistrature suprême, 
découlent en droite ligne 
des engagements qu’il 
a pris auprès du peuple, 
de sorte que le processus 
d’édification institutionnelle 
de l’Etat soit son pilier le plus 
important. Comme attendu, 
notre pays a pu construire 
l’Etat des institutions grâce 
aux profondes réformes 
engagées, qui ont touché 
toutes les institutions 
constitutionnelles 
et ponctuées par la 
promulgation de la 
loi électorale qui a 
définitivement barré la route 
aux pratiques, le moins que 
l’on puisse dire, négatives, 
qui caractérisaient la scène 
politique précédemment», 
souligne «El-Djeïch» dans 
son éditorial.
Selon la revue «ces réformes 
ont été favorablement 
accueillies par le citoyen, 
en particulier les jeunes, qui 
reprennent progressivement 
confiance en les institutions 
de l’Etat».
Elle soutient, à ce propos, 
que cette confiance «se 
renforcera inévitablement 
avec la mise en place 
d’institutions qui seront 
le lien entre le sommet et 
la base, à l’exemple de 

l’Observatoire national de 
la société civile et le Conseil 
supérieur de la jeunesse, qui 
contribueront au processus 
de changement souhaité, y 
compris les questions ayant 
trait aux comportements, à 
la performance, à l’écoute 
du citoyen, à la gestion 
des affaires publiques 
et, par-delà, combler les 
insuffisances au niveau du 
modèle de gestion, rompre 
avec le manque de rigueur 
lors de la planification des 
projets de développement, 
comme cela se faisait 
auparavant».
Sur le plan économique, 
la revue met en exergue 
l’»impact positif» de la 
stabilité institutionnelle 
du pays sur la situation 
économique globale, 
affirmant que cette stabilité 
«a permis d’impulser 
un véritable dynamisme 
économique et la mise 
en œuvre de réformes 
structurelles appropriées, 
sur des bases modernes, 
d’autant plus que de 
nombreux indicateurs 
confirment que notre pays se 
redresse économiquement, 
grâce à la politique 
rationnelle adoptée».
«Démarche qui repose 
essentiellement sur la 
diversification économique, 

le renforcement des 
capacités d’exportation 
hors hydrocarbures, 
l’encouragement de la 
production nationale 
et la rationalisation de 
l’importation qui, dans la 
prochaine étape, s’orientera 
vers la création de la 
richesse», explique «El-
Djeïch», estimant que cela 
«aura un impact positif 
sur la situation sociale 
qui connaîtra davantage 
d’amélioration, et ce, suite 
aux dernières décisions 
prises par Monsieur le 
président de la République, 
portant augmentation des 
salaires des travailleurs, des 
pensions de retraite et de 
l’allocation chômage».
Retour en force de la 
diplomatie algérienne
La revue de l’armée relève, 
en outre, le «retour en force 
de la diplomatie algérienne» 
sur la scène internationale, 
assurant que l’Algérie 
pourra, ainsi, «peser de 
tout son poids pour réussir 
à unifier les rangs arabes 
lors du Sommet arabe que 
l’Algérie accueillera les 1er 
et 2 novembre 2022».
«Parallèlement à l’action 
inlassable sur la scène 
interne, la diplomatie 
algérienne a renoué avec 
son statut, après avoir 

longtemps été absente, et 
la parole de notre pays est 
de nouveau écoutée dans 
les foras internationaux, 
dans un contexte régional et 
international caractérisé par 
l’instabilité et des mutations 
accélérées», fait-elle-
remarquer.
Elle rappelle, à ce titre, que 
«l’activité intense déployée 
par la diplomatie algérienne, 
en particulier dans le 
domaine de l’établissement 
de la sécurité et de la 
stabilité dans le continent 
africain et dans son 
proche environnement, 
a été largement saluée 
par la communauté 
internationale».
«De fait, ce retour en force 
de la diplomatie algérienne 
et son savoir-faire reconnu 
lui permettront de peser de 
tout son poids pour réussir 
à unifier les rangs arabes 
lors du Sommet arabe que 
l’Algérie accueillera les 
1er et 2 novembre 2022», 
soutient encore la revue.  
La revue de l’armée 
affirme, dans  ce contexte, 
que «ces efforts vont de pair 
avec ceux déployés avec 
sincérité par l’ANP et qui 
reflètent la ferme aspiration 
de son Haut commandement 
d’œuvrer à l’amélioration 
de ses performances et 

à l’accroissement de ses 
capacités opérationnelles, 
tout en poursuivant 
l’amélioration de son 
système de formation pour 
être au diapason des armées 
modernes».
Citant, le général d’armée, 
chef d’état-major de l’Armée 
nationale populaire, la 
revue souligne que «le 
contexte international 
actuel est impitoyable 
pour les faibles, et le statut 
régional et international de 
notre pays en tant qu’Etat 
pivot par excellence, sa 
position stratégique vitale 
ainsi que la conjoncture 
difficile que traverse notre 
environnement régional, 
sont autant de facteurs qui 
exigent de nous, plus que 
jamais, la poursuite du travail 
inlassable d’édification 
d’une armée moderne et 
professionnelle, dotée de 
hautes compétences, d’une 
détermination inébranlable 
et d’une doctrine militaire 
claire, inspirée de nos 
valeurs et de nos constantes 
nationales séculaires, 
une armée adaptée aux 
évolutions actuelles sur 
les plans régional et 
international».
La revue conclut en 
soutenant qu’»il ne fait 
aucun doute que la voie 
judicieuse empruntée par 
l’Algérie d’aujourd’hui, 
la mobilisation du peuple 
autour de ses hauts 
dirigeants et de sa vaillante 
armée, la contribution 
de tous, chacun dans son 
domaine, afin de concrétiser 
les objectifs fixés, 
permettront à l’Algérie de 
surmonter tous les obstacles 
et de relever les défis, grâce 
au génie créatif de ses 
jeunes qui réalisent succès 
après succès dans différents 
domaines».
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Les réformes initiées par le Président Tebboune 
ont permis de construire l’Etat des institutions


